



La Tribuna

Fundado el
27 de junio
de 1958

EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

www.latribuna.cl

\$300,00 (IVA incluido) \$350,00 (Atrasado)



POLICIAL, 11

Hombre quemó su casa con pareja e hija adentro

Macabro hecho ocurrió en Mulchén. Mujer alcanzó a escapar con su bebé.



POLICIAL, 11

O.S.7 detuvo a vecinos por microtráfico en villa Los Profesores

Los detenidos tenían antecedentes por diversos delitos anteriores.

Ventas de mariscos en la zona caen hasta un 90% por marea roja

Locatarios de la Vega Techada, han comenzado a despedir gente y cerrar sus locales por el miedo colectivo de la comunidad.

Quienes aún resisten ante la grave crisis, aseguraron que sus productos están certificados y pidieron ayuda a las autoridades.



ECONOMÍA, 5

CRÓNICA, 9

328 establecimientos participaron en simulacro de terremoto

Pese a ello, el gobernador Barceló reconoció falta de coordinación con organismos de emergencias.

CRÓNICA, 6

Responsabilizan a la DC por bajar a Teresa Stark de primarias

Presidente distrital del partido radical, cuestionó los dichos de la edil. La Falange llamó a no polemizar.

POLICIAL, 10

“El Mono Alí” fue arrestado por tráfico de drogas en Los Ángeles

Diligencias permitieron sacar de circulación más de 300 dosis de marihuana, lista para ser comercializada.

HOY

MÍN 6°
MÁX 20°

Nublado

MAÑANA

MÍN 9°
MÁX 20°

Nubosidad Parcial

EXIGE HOY

Revista **AGROFORESTAL**

La falta de abastecimiento en las Pymes madereras

www.latribuna.cl @cbasso@latribuna.cl @revagroforestal



El mago más grande del mundo

Miguel Ángel, ese nombre zumbó alegremente en mis oídos. Acompañábamos Luchito, la Rosi y yo el Chardín impecables, a la mamá y el papá en las visitas familiares de día domingo hasta el hospital de niños San Juan de Dios aquí en Santiago, lugar donde dejaban internados a los niños que estaban mal, como este nombre me sonaba tanto y que resultaba ser también nuestro hermano. Estábamos por llegar, así lo anunciaban los confites que edulcoraban al aire a nuestro paso, el llegar era un decir, los niños menores no podían entrar al sanatorio ese. En la espera se mezclaban llantos y sonrisas, carreras, juegos y conversas. El desamparo y la exigencia de las tripas no los llevaría muy lejos, temerosos de perdernos permanecíamos a ratos como retrato, si no fuera por las palomas. De Miguel Ángel sabíamos algunos adjetivos, como que era gordito, alegre y que se parecía a la mamá, Luchito, era callado, hablaba poco; en cambio de la Rosi lo sabía todo, nos despertábamos, jugábamos, comíamos, todo lo hacíamos juntos... pasó más de un año, fue una mañana fría, rara, soñolienta, ansiosa; el día que aquel niño llegó a la casa; surgieron muchas ideas, había que agregar a sus adjetivos que era un niño pálido y de gordo tenía poco, la pasamos bien, pronto sería mejor, después de superar su periodo de rehabilitación que recomendaban los doctores a nuestro hermano Miguel Ángel, tras ser operado de un quiste al corazón.

La llegada de la primavera era alegre, en la escuela se celebraba la Semana del Niño, las presentaciones, los bailes, el mejor disfraz, los hechizos paseos de curso, esos hechizos paseos a los cuales se nos estaba negado, Miguel Ángel, es un buen alumno y querido por sus profesores, tenía permiso para acudir y lo haría



Ivés Ortega
Poeta

disfrazado de mago en un distinguido traje negro como su sombrero de copa. Admiraba su ingenio, tenía que ir con él con mi vestimenta de llanero, el paseo sería por todo el día, donde fuéramos necesitaríamos llevar cocaví, los esfuerzos de la casa alcanzaron para dos marraquetas con queso de cabra, los que envueltos en un mantel fueron a parar al vientre del sombrero de copa de aquel recreado mago, la marcha era una hilería de conejos, princesas, gatos, gitanos, marinos, odaliscas, osos, un pirata, un mago y un llanero, llegábamos hasta la cumbre del Cerro San Cristóbal, se trataba de un día asoleado, a ratos nos deteníamos, y salían a relucir un

Introducía lentamente una mano en el sombrero y desde su interior extraía un cuarto de la marraqueta para compartirla con el ansioso Chardín, las ganas de echarnos unas mascadas, fue el juego favorito del viaje.

montonera de delicias que los niños complementaban con alguna bebida o un caramelo que algunos apoderados compraban para sus hijos, era entonces, cuando a una cierta distancia del grupo Miguel Ángel, el mago, introducía lentamente una mano en el sombrero y desde su interior extraía un cuarto de la marraqueta para compartirla con el ansioso Chardín, las ganas de echarnos unas mascadas, fue el juego favorito del viaje, la ilusión que provocaba la bendita mano del mago multiplicó el sabor como así también lo trozos de pan en medio del asombro y las ganas de echarnos otra mascada... una vez en casa, se hizo de noche, nos fuimos a la cama, al día siguiente desperté arrellanado en felicidad, teníamos un hermano en casa y era ni más ni menos que el mago más grande del mundo.

Niños y niñas protagonistas de sus aprendizajes

Nadie duda de que el periodo más importante de la vida de cualquier hombre y mujer se produce en sus primeros días y años de vida. Por ello, el desarrollo emocional y cognitivo que se origina en los primeros años de vida requiere que las Salas Cuna y Jardines Infantiles ofrezcan a niños y niñas estímulos y motivación. Se sabe que el niño a edad temprana desarrolla gran parte de sus neuronas y conexiones cerebrales, además que lo influyen directamente los factores ambientales como el afecto, la nutrición y la estimulación. Las neurociencias indican que los seis primeros años de vida son determinantes, porque en esa edad están presentes las mayores oportunidades de adquirir aprendizajes. Incluso, las experiencias tempranas tienen gran importancia en la arquitectura del cerebro: potencian el aprendizaje y el desarrollo del niño, a la vez que lo capacitan para la vida adulta. Lo que se produce principalmente en estos primeros años es la plasticidad neuronal o cerebral, mecanismo que permite la futura adaptación del sistema a los cambios y al aprendizaje.

Por ello, uno de los principios pedagógicos de las bases curriculares de la Educación Parvularia señala que los niños son "protagonistas de sus aprendizajes", a través de los procesos de apropiación, construcción y comunicación. Ello implica considerar que los niños aprenden actuando, sintiendo y pensando, es decir, generando sus experiencias en un contexto en que se les ofrecen oportunidades de aprendizajes. De ahí que cuanto mejor sea el ambiente para aprender, mejor será el aprendizaje.

Los nuevos centros educativos que estamos construyendo en el marco del programa presidencial "Más Salas Cuna y Jardines para Chile" del gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet, está dotando a los jardines infantiles de espa-



Andrea Saldaña León
Directora Regional
Junji Biobío

cios educativos para aprendizajes de calidad. Y es aquí donde un buen espacio educativo inicial no solamente debe incluir un alto estándar en el diseño, en la calidad del material y en finas terminaciones. Debe tener directa relación con la propuesta pedagógica de las educadoras de párvulos y técnicos en educación parvularia.

Lo que se produce principalmente en estos primeros años es la plasticidad neuronal o cerebral, mecanismo que permite la futura adaptación del sistema a los cambios y al aprendizaje.

Y así estamos avanzando, porque los jardines infantiles son el mundo de los niños y donde ellos aprenden. Por eso, los hábitats espaciales están embelleciendo los lugares donde están siendo construidos con más espacio por párvulo, que nuestras profesionales, ocupan para

que desde la temprana edad de cero a cuatro años, exploren, recorran, descubran, salten y jueguen. Con patios amplios, para sentir el sol, el aire, o el viento, con más espacios lúdicos, de un verdadero territorio para los pequeños, dedicados al desarrollo de su inteligencia e igualdad de oportunidades.

Son los Jardines Infantiles Públicos los que verdaderamente progresan en calidad para la primera infancia, teniendo en cuenta la cultura, territorialidad y perspectiva de los niños y niñas desde que nacen. Con diseños de jardines infantiles interactivos que son a escala del niño y la niña y no del adulto, porque tal como dijera nuestra poetisa Gabriela Mistral, "el futuro de los niños es siempre hoy". En la Junji trabajamos activamente por mejorar y asegurar la calidad en la educación parvularia que comienza en los jardines infantiles y salas cuna.

CARTA ABIERTA

Tenencia responsable de mascotas: otra manera de involucrarse con los temas ambientales

Carolina Ríos Phillips
Directora Académica
Universidad Santo Tomás
Los Angeles



La tenencia responsable de mascotas ha sido entendida durante mucho tiempo como un problema que concierne principalmente a las mascotas y sus dueños. Lo anterior

es a todas luces equivocado y se ha demostrado que el tema va mucho más allá que eso. Existen antecedentes que señalan que en Chile hay un millón de perros vagos. La cifra

suenan alarmante y lo es, por lo que vale la pena cuestionarse en qué momento "el mejor amigo del hombre" se transformó en un problema y cuál es la dimensión de éste.

Uno de los puntos de inicio son sin lugar a dudas los dueños de mascotas, quienes no son lo suficientemente responsables y no tienen el debido cuidado con sus animales, evidencia de ello es que se ha demostrado que aproximadamente un 75% de los perros vagos tiene dueño. La consecuencia de esta conducta irresponsable es la presencia de un gran número de perros vagando libre por las calles de la ciudad y por los campos aledaños. Revisemos algunos de los problemas de salud pública asociados a este fenómeno: aumento de zoonosis (enfermedades transmitidas por animales), aumento de mordeduras de perros en las personas, proliferación de vectores como moscas y roedores, dispersión de basura, reproducción canina descontrolada, presencia de heces

en espacios públicos, olores y ruidos molestos y amenaza a la vida silvestre y especies de ganado. Existe incluso evidencia científica de que contaminantes de agua y aire en grandes ciudades provienen de las heces de perros.

Todo lo anterior, sin lugar a dudas deja en claro que este tema no es sólo un problema que concierne a unos pocos. La tenencia responsable de mascotas no es solamente un tema relativo al bienestar animal y por lo mismo, responsabilidad de las organizaciones animalistas o ambientalistas, sino que es un tema de todos nosotros como miembros de una sociedad. Todos los actores tanto públicos como privados deben coordinarse con un gran objetivo: crear conciencia de que la tenencia responsable es una responsabilidad no sólo para con los animales, sino para con nosotros mismos y nuestro medio ambiente. Hasta ahora, en el país ha habido varias iniciativas que van en esa dirección, un ejemplo de ello es la



Todo lo anterior -sin lugar a dudas- deja en claro que este tema no es sólo un problema que concierne a unos pocos. La tenencia responsable de mascotas no es solamente un tema relativo al bienestar animal.



ley de Tenencia Responsable de Mascotas (aún en trámite en el Congreso). La ciudad de Los Angeles no ha estado al margen de esos avances. Muchos actores locales se han involucrado y aportado en este tema, sin embargo no se

logrará el éxito si no participamos todos y cada uno de nosotros. La responsabilidad de un medio ambiente limpio, seguro y sano no es de unos pocos, por lo tanto queda a la conciencia de cada uno el cuánto se quiere involucrar.

LA VOZ DE LA PROVINCIA

Arrestan a hombre tras asaltar a transeúnte en el centro de Los Ángeles

@Rocío Rivera. Se debe realizar urgente una modificación a la legislación vigente. Si robas una gallina tienes cárcel segura, en cambio puedes asaltar y quedarás en libertad.

Estamos mal. Necesitamos cambios verdaderos, sino tendremos que combatir toda la vida con estos desadaptados.

Falta mano dura y se acaba el problema, no es posible que la gente decente viva con miedo y ellos se rían en nuestra cara.

@Verónica Retamal. La falla está en las leyes, porque Carabineros hace su pega para atrapar los delincuentes y después están libres.

@Tania Muñoz. La más grande falla está en tribunales ellos son los que suelta los delincuentes.

Comenta en nuestra web www.latribuna.cl
o en www.facebook.com/diariolatribuna

[@latribunacl](https://twitter.com/latribunacl) | [f diariolatribuna](https://www.facebook.com/diariolatribuna) | www.latribuna.cl

FRASE DEL DÍA

“Como organización gremial, legalmente no le corresponde participar, y más aún cuando se constata que es un proceso político sin una regulación legal que dé garantías y fuera del marco de la Constitución Política vigente para tales efectos”.

Directorio de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), tras restarse del Proceso Constituyente.

Ño Panta

¡Esteban Nodoyuna atropella, deja fuera a la Baronesa Von Stark y a Myriam Glamour y se encamina en solitario al desafío final!

Las opiniones y conceptos vertidos por los columnistas en nuestras páginas de redacción son de absoluta responsabilidad de sus autores y no necesariamente representan el pensamiento de La Tribuna.

LA DIRECCIÓN

EDITORIAL

Cosas que pueden resultar mal vistas

La política nacional hoy está en serios cuestionamientos y cualquier tema que se preste para malos entendidos puede ser gatillante de un escándalo. La máxima autoridad provincial debe aprender de esto, para que siga formando parte activa de la política local, donde su presencia ha sido positiva hasta ahora.

Este miércoles por medio de Diario La Tribuna, la comunidad pudo informarse acerca del refichaje que realizó la Democracia Cristiana como parte de los requerimientos que hizo el Servel. El cuestionamiento de la derecha, va dirigido principalmente a que la actividad en cuestión, se hizo dentro de la propia oficina del gobernador provincial.

Según indicó la autoridad, el auditorio está disponible para quienes lo requieran y no existiría ninguna ilegalidad o irregularidad en el acto, sin embargo, no parece haber sido una decisión acertada.

Luis Barceló ha sido un buen gobernador, o al menos así lo cataloga gran parte de las personas que ha tenido que tratar temas con él. Lo destacan como una persona con capacidad de llegar a diálogos y consensos relevantes en diversas materias. Su único talón de Aquiles según ha trascendido desde las altas esferas regionales, es que el PPD habría buscado una y otra vez, por todos los medios instalar a uno de los suyos en la oficina pública más importante de la zona. Pero eso es parte de la política y otro tema que analizaremos en otra oportunidad.

El exceso de buena voluntad en casos como este son los que le podrían afectar a la autoridad provincial, puesto que en su afán de dar importancia y espacio a todos, perfectamente se puede caer en errores. ¿Quién cometió el error aquí? Claramente, si no es nada ilegal, la parte jurídica no

tiene que ver. Aparentemente la responsabilidad podría estar en sus asesores, que precisamente están para estas consultas y análisis.

A juicio suyo estimado lector ¿le parece correcto, intrascendente o poco ético que se haya realizado esta actividad? Claramente que opiniones van a haber muchas, sin embargo, lo que está claro es que pudo haberse pensado mejor.

Este hecho, puede ser considerado el primer traspie político de Luis Barceló. Afortunadamente, el capital que posee difícilmente se podría ver afectado, pero otra situación de esta envergadura ya no sería tomada tan a la ligera.

Lo mejor es mantenerse al margen de la contingencia partidista, las oficinas públicas son para el bienestar, reunión y asambleas de interés público, pero no de una coalición de turno, cualquiera sea.

Por ello es que se hace sumamente necesario que su asesor directo, el jefe de gabinete o alguien de su más plena confianza, no sólo regule su agenda política y social, sino que también verifique el uso que le dan a los salones de la entidad.

La política nacional hoy está en serios cuestionamientos y cualquier tema que se preste para malos entendidos puede ser gatillante de un escándalo. La máxima autoridad provincial debe aprender de esto, para que siga formando parte activa de la política local, donde su presencia ha sido positiva hasta ahora.

¿Sensación de inseguridad?

Probablemente, los hábitos de las personas hayan cambiado radicalmente durante los últimos tiempos; muchos de ellos dejaron de andar tranquilos por la vida, especialmente en materia delictual.

La sensación de inseguridad hace rato que se instauró entre los habitantes y, al parecer, llegó para quedarse; lo cierto es que no obedece a estadísticas en torno a índices delictuales.

Si es que algo pudiese justificar este comportamiento es que los delitos se producen cada vez con mayor violencia. La encuesta de victimización elaborada en noviembre de 2015 por Fundación Paz ciudadana reveló que un 21% de los entrevistados dijo sentir “alto temor” a sufrir un delito.

En la comuna de Los Ángeles, los delitos violentos registraron una disminución de un 32%

durante los últimos 28 días.

Si en igual periodo de 2015 se registraron 155 casos relacionados con este tipo de ilícitos, los últimos 28 días de 2016 la cifra cayó a 106.

Pese a la buena noticia en torno a la disminución de este tipo de delitos y la constante labor que realizan las policías, tanto en la zona como a nivel nacional, la sensación de inseguridad ya forma parte de todos o la gran mayoría de los habitantes.

Son pocos los que aún osan caminar valientes y raudos por la calle sin pensar en que pueden ser víctimas de un ilícito; lo mismo ocurre cuando tienen locales comerciales o cuando están en sus casas.

Pese a las estadísticas, ¿por qué resulta ser tan complejo deshacerse de esa sensación de inseguridad, de desprotección y de intranquilidad?

**La Tribuna**

EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

Propietario: **Empresa Periodística Bío Bío Ltda.,**
editora de Diario LA TRIBUNA

Presidente: **Miguel Zunino Besnier**
Gerente General y Representante Legal:
Enrique Ramírez Acevedo

Director: **Gabriel Hernández Veloso**
Jefe de Prensa: **Nicolás Iribarra Iribarra**
Jefe de Diseño: **Sebastian Moreno Reyes**

Dirección: **Colo Colo 464 - Los Ángeles**
Fonos: **2313315 - 2311040 - 2325533 / Radio San Cristóbal: 2314987**

Casilla Electrónica: **director@latribuna.cl**
prensa@latribuna.cl - prensalatribuna@gmail.com
Sólo como impresor: **Impresora La Discusión S.A.**



 Carta abierta

El epitafio del PPD

El partido que el ex Presidente Lagos fundó para derrotar a la dictadura terminó financiado por la empresa del ex yerno de Pinochet: sin duda, toda una epifanía del derrumbe ético que un sector relevante de la izquierda chilena ha vivido en estos años. Les pagaban hasta las cuentas de la luz, el agua y los gastos comunes.

Como para preguntarse a cambio de qué, si la respuesta no fuera impudicamente obvia.

Otra vez dicen que nadie sabía y que todos se 'enteraron por la prensa'. Pero las gestiones para solicitar y recibir esos recursos fueron efec-

tuadas institucionalmente a través del tesoro del partido, es decir, un integrante de la directiva.

Ahora intentan convencer al país que presidentes, vicepresidentes y secretarios generales de la colectividad jamás preguntaron por el origen de esos dineros y, si lo hicieron, fueron todos 'víctimas' de un engaño.

Inverosímil e impresentable la manera como mienten, el descaro con que se busca eludir responsabilidades en un tema que, aún si no hubiera ilegalidades de por medio, remece los cimientos éticos de gente que luchó y fue víctima de la dicta-

dura, y que ahora aparece financiada por sus herederos. Los mismos que en la actualidad se presentan como immaculados progresistas, que no aceptan dejar en pie ni una coma de la constitución impuesta por Pinochet.

Simplemente no tienen cara; sobrepasaron límites que no son políticos, sino que los desnudan en aspectos mucho más fundamentales. Se han vuelto un verdadero símbolo de lo que hoy tiene la confianza de la gente por los suelos; y es muy probable que en el fondo ni les importe, si al final consiguen mantener sus posiciones de poder.

Se volvieron 'obsecuentes con la corrupción', señalaba hace unos días el diputado Pepe Auth al cerrar la puerta por fuera. En rigor, es algo todavía peor y más triste.

Ahora su retroexcavadora les está pasando por encima. No tienen más alternativa que seguir mintiendo, y lo van a hacer hasta el cansancio o el olvido. Se aferrarán a lo que puedan, y muchos de sus actuales socios optarán también por el silencio.

Es lo mismo que ya hicieron con la precampaña presidencial, las 'asesorías verbales' y tantos otros casos conocidos en estos meses. Abusarán

del desprecio o la indiferencia de la gente, sabiendo que a la larga igual habrá alguna posibilidad de zafar.

Sin embargo, lo que están dejando como legado no se salvará del espanto. Escriben el final de su historia con letras manchadas por la indignidad y la desvergüenza, presintiendo, quizás con algo de pudor, que ni cien años de lluvia podrán borrar de su epitafio el nombre de quien pagaba sus cuentas.

*Max Colodro
Escuela de Periodismo
UAI*

 Cartas al director

JUSTICIA Y DERECHOS DE PRESOS

Señor Director:

Justicia dará 5 días a Gendarmería para que explique situación de aquellos reos que excedieron su tiempo en condena.

Como chileno, prefería ver a nuestra justicia más preocupada y dando señales por un lado de los derechos de los individuos víctimas de la delincuencia y que no faltan a la ley y que en su conjunto conforman la sociedad proactiva de un país, aquella que suma, no resta y por otro lado dar señales claras de estar más preocupada de los deberes que de los derechos de aquellos presos que han sido sancionados por obstaculizar, desvirtuar o disminuir el legítimo uso y disponibilidad libre de los derechos de los demás.

José M. Caerols Silva

LA REUNIÓN DE LA DC

Señor Director:

Si bien, al parecer, no sería ninguna actitud ilícita la reunión de la Democracia Cristiana en plena oficina del gobernador de la Provincia, no corresponde éticamente. No corresponde porque en medio de todos los cuestionamientos que hay en materia política, y siendo que el gobierno, independiente de su pensamiento ideológico, trabaja para todos los chilenos y chilenas, el hecho de que se hagan actos partidistas en pleno despacho de la autoridad, no se condice con la probidad y transparencia que buscamos para Chile.

Daniel Rebolledo

SALUD HUMANA, MÁS ALLÁ DEL CUERPO

Señor Director:

La salud se ha convertido en uno de los tópicos más relevantes de nuestra época y nuestro país, debido a la prevalencia de patologías provocadas por las conductas de riesgo como el estilo de vida sedentario, la alimentación inadecuada, la falta de horas de sueño, el consumo de drogas, etc. Producto de ello se hace alusión a la necesidad

del cuidado de la salud, pero comúnmente resaltando los beneficios que tiene la adopción de hábitos saludables relativos al cuerpo, como la baja de peso, la prevención de la diabetes y la hipertensión, entre otras. Se enuncian principalmente los beneficios somáticos, sin hacer mucho hincapié en los relacionados a la salud mental. Es aquí donde se debe resaltar que la dimensión mental es igual de importante que la somática, y que está unida estrechamente a ella, pues cada acontecimiento que sucede en el cuerpo tendrá su repercusión en la mente, y viceversa.

Chile es un país con altas tasas de enfermedades mentales: los chilenos y chilenas presentan casi el doble de los casos de depresión que los EE.UU., la tasa de suicidios supera el promedio de la OCDE y en las personas entre 20 y 44 años de edad es la segunda causa de muerte. En el caso de los hombres del mismo rango de edad, constituye la primera causa. Esto pone de manifiesto un gran problema y a la vez un gran desafío.

Cabe señalar, que la salud no es sólo la ausencia de enfermedad, sino que se entiende por un estado de bienestar, de plenitud y de disfrute. Para enfrentar el problema y mejorar nuestra salud mental, se deben realizar algunas acciones para cuidarla, por ejemplo, dormir entre 7 y 8 horas, realizar pausas en el trabajo, evitar el estrés y las angustias, y procurar realizar actividades que promuevan la socialización. Como siempre, hacer actividad física y llevar una alimentación adecuada pueden ayudar a conseguir niveles más óptimos y percepción de salud mental y bienestar.

Es importante, por tanto, buscar el bienestar y la tranquilidad en cada actividad y tarea del día, para que, de esta forma, podamos alcanzar un buen estado de salud completo en todas sus dimensiones.

*Alex Garrido Méndez
Académico de Pedagogía en Educación Física
Universidad San Sebastián*

ALERTA AMBIENTAL

Señor Director:

Mucho hemos visto acerca de las emergencias ambientales en nuestra ciudad. Principalmente Radio Biobío y Diario La Tribuna, han sido más eficientes que la propia

autoridad de medio ambiente o salud para ver el tema. Si no fuera por estos medios la desinformación sería total.

Por otro lado, Iansa continúa con los malos olores, pero el problema pese a ser molesto no es la mayor complicación. Esto lo están generando en su mayoría las estufas de las casas. Si bien sería bueno que hubiera subsidio a las alternativas de calefacción para no usar leña, también es cierto que somos nosotros mismos, los habitantes de esta ciudad, quienes no respetamos la normativa. A la escasa información que existe se suma nuestra poca conciencia social. Si todos trabajamos en este tema, fácilmente podríamos notar cambios.

Mirna Tapia

CARABINEROS SIN SEGURIDAD

Señor Director:

En relación a la carta escrita en la edición del miércoles 18 del presente por el lector, Claudio Esparza, donde indica que son los carabineros quienes persiguen a los delincuentes pero que las leyes mediocres no son capaces de frenar la delincuencia, quiero manifestarme totalmente de acuerdo con él.

Muchas veces nos llenamos la boca criticando a los carabineros por su trabajo, por llegar tarde a emergencias, siendo que uno los ve corriendo para todos lados para atender las situaciones que afectan a la seguridad de los ciudadanos. Pero lamentablemente, llegan al tribunal y el juez que parece ser amigo de los antisociales, los dejan libre como quieren. ¿es problema del juez o de la ley? Eso es como lo del huevo y la gallina. Por otro lado, la cárcel chilena bajo ninguna condición permite la reinserción de las personas que han estado recluidas, sino todo lo contrario. Ya que la Presidenta habla de tantas reformas, sería bueno hacer una que permita generar un cambio en la ley y también un reformatorio a los delincuentes, sobre todo los más jóvenes donde aún quedan esperanzas de cambio.

Finalmente, dejo esta pregunta ¿Quién cuida a carabineros si los delincuentes que son atrapados vuelven rápidamente a las calles?

Oswaldo Zapata



Tu opinión nos importa. Envíanos tus cartas al director o foto denuncia a director@latribuna.cl

LOCALES HAN COMENZADO A CERRAR

Ventas de mariscos en la Vega Techada han caído hasta un 90% por marea roja

Aseguran que se debe al miedo por el crecimiento excesivo de microalgas en la región de Los Lagos, pese a que sus productos están visados por las entidades correspondientes.

Sebastián Díaz Sandoval
prensatribuna@gmail.com

Una importante baja de clientes está afectando a los locatarios del sector de mariscos de la Vega Techada de Los Ángeles, razón por la cual los vendedores llamaron a las autoridades a hacerse presentes y tomar medidas urgentes en este asunto.

Una de las afectadas, Patricia Quezada, propietaria del local 75, aseguró que “las ventas han bajado muchísimo debido a que la gente no viene por miedo a consumir los mariscos y eso que acá todos nuestros productos están visados por el servicio de Salud y por Sernapesca”, por lo que aseguró que “no hay presencia de marea roja en nuestros productos”.

Asimismo, dijo que están vendiendo “la nada misma” debido al temor colectivo

que se ha replicado a lo largo de todo el territorio nacional.

Por ello, llamó al gobierno a tomar medidas para paliar el problema, ya que esto “está afectando a todo el país, a todos los terminales pesqueros, los puertos y los muelles”.

A su vez, a modo de evidenciar las dificultades que han tenido que sortear estos días, afirmó que antes trabajaba con tres ayudantes, hoy lo hace sólo con uno.

De la misma forma, detalló que ninguna autoridad se ha acercado para mejorar la situación, por lo que subrayó que necesitan urgentemente medidas para mitigar el problema que les afecta.

Por otra parte, Carmen Díaz del local “La Carmencita”, comentó que “hicimos una degustación para demostrar a la gente que no hay marea roja, pero estamos en las mismas, las ventas han bajado más de un 70%”.

Igualmente, dijo que el inconveniente se arrastra hace

semanas, por lo que se mostró preocupada, debido a que “es nuestra única entrada económica y tenemos una familia por detrás. Tenemos niños educándose”.

Además, explicó que concordó con Patricia Quezada en que han recibido ayuda de nadie, por lo que consideran necesaria una intervención del gobierno.

En ese sentido, manifestó que tiene que haber una medida del gobierno, porque es un conflicto nacional, que va a perjudicar a todos a nivel país.

“Yo los fines de semana vendía 200 mil pesos, ahora 50 mil, no me alcanza ni para la mercadería, inclusive yo pensaba cerrar mi local”, sentenció.

Díaz también expuso que han planteado el problema a la administración de la vega, porque dijo que se están hundiendo y que deben conseguirse dinero por otras partes para poder subsistir.

Por ello, afirmó que “económicamente estamos mal, mal”.

Por último, aseguró que no hay presencia de marea roja y que todos los productos que están en la vega tienen sus papeles de sanidad al día.

Un drama similar relató Marta Yévenes del local 84, quien llamó a la comunidad



ALGUNOS LOCATARIOS INCLUSO cerraron sus puertas por la falta de clientes, los que temen que los mariscos estén contaminados con marea roja.

a perder el miedo. “Aquí estamos confiando en Dios para que se solucionen los problemas de nuestro mar y hacerle un llamado a la gente que no tenga miedo, porque los productos que están llegando, llegan fiscalizados”.

En su caso en particular, agregó que la diferencia ha sido de hasta un 90% de menor venta, por lo que esperan que las autoridades hagan algo al

respecto porque “estamos en un momento crítico, las ventas han bajado considerablemente, el terminal está ‘pelado’, viene muy poca gente y eso es por el miedo”.

Pese a ello, explicó que cada locatario toma sus propias decisiones y que de momento la directiva y ellos como vendedores tampoco han tomados las determinaciones del caso, pero lo harán pronto.

Por último, Yévenes dijo que “esto es urgente, no podemos seguir esperando más, ¿las autoridades están esperando que vendamos nada y ni siquiera tengamos para nuestra comida o los gastos?”.

A tanto ha llegado el problema de los locatarios, que algunos simplemente decidieron cerrar debido a la falta de clientes que los afecta hace semanas.

CRECIÓ UN 2%

Economistas aseguran que aumento del PIB puede traer mejoras en el trabajo

Pese a que el crecimiento del país se situó en un 2% el primer trimestre, los especialistas aseguran que es poco en comparación con otros años.



PARA GARAY ES EXTRAÑO que un país que destacaba por sobre la media mundial, ahora crezca bajo eso.

Según cifras del Banco Central, el Producto Interno Bruto del país creció un 2% en el primer trimestre del año.

El economista, Rafael Garay, manifestó que “el crecimiento del Producto Interno Bruto se produce, en términos sencillos, porque la cantidad de productos y servicios producidos en la economía es un 2% superior a igual período del último trimestre anterior”.

Asimismo, sostuvo que eso significa una actividad positiva, un poco mejor a lo que esperaba el mercado, debido a que se preveía que incrementaría un 1,8% y terminó siendo un 0,2% mayor.

En una explicación un poco más simple, Garay dijo que “esto va a tener repercusiones porque en teoría, mientras la economía siga cre-

ciendo hay generación de puestos de trabajo, hay actividad, hay mejores oportunidades”.

Pese a ello, aseguró que un 2% es un crecimiento débil, pero que aunque el número, es mejor que la cifra que se estimaba, no alcanza a ser buena.

Todo esto porque “hay que fijarse que el primer trimestre, o sea enero-febrero-marzo del 2013, crecimos 4,1%; el 2014 2,6; el 2015 2,4 y este año 2. Si se toman los últimos cuatro años, éste es el peor primer trimestre y si uno lo compara con el 2013, se está creciendo a menos de la mitad”.

De la misma forma, expuso que ese crecimiento más débil es que explica el alza en la desocupación a nivel nacional y que se siente en algunas regiones más que en otras, lo que se produce por una economía desacelerada.

A NIVEL INTERNACIONAL

Uno de los puntos que destacó el economista de “think”, fue la referencia para poder compararse,

donde dijo que “si uno saca economías que están muy complicadas como la griega, brasilera, venezolana o la misma argentina, que este año debería crecer 0; uno debería irse al promedio mundial y eso para este año está entre un 3 y 3,3%; lo que significa que se está creciendo, a lo menos un punto por debajo de la media en el mundo”.

En ese sentido sostuvo que entre los economistas hay una discusión constante en este tema “¿por qué una economía que creció siempre por sobre el promedio mundial, hoy en día lo hace por debajo?, ahí está el problema”, dijo.

EL FUTURO

Respecto al mismo Producto Interno Bruto, Garay destacó que “el consenso de mercado dice que para el 2016, se debería acumular un crecimiento de un 1,7%, yo soy bastante más escéptico y sigo manteniendo mi estimación de que creo que Chile debería crecer entre un 1,4 y un 1,5%.”

NO LA HABRÍAN INSCRITO

Responsabilizan al propio partido de Teresa Stark de bajarla de primarias

El presidente provincial de la Democracia Cristiana, Patricio Pinilla, llamó a no polemizar sobre el asunto, y respondió los cuestionamientos.

Marcos Sarmiento
prensatribuna@gmail.com

La no realización de primarias en la provincia de Biobío, específicamente, en la comuna de Los Ángeles, sigue generando revuelo y repercusiones en la zona, una prueba de ello es la arremetida del presidente regional del Partido Radical Social Demócrata (PRSD) y Core local, Javier Belloy, quien salió a desmentir que la concejala, Teresa Stark, fuera bajada por los partidos de la Nueva Mayoría de un eventual enfrentamiento con el actual jefe comunal, Esteban Krause.

Muy por el contrario, el político Radical responsabilizó al propio partido de la concejala de la medida, argumentando que "la Democracia Cristiana -en definitiva- no inscribió la primaria en Los Ángeles. En un principio sí lo había hecho, cuando teníamos 128 comunas para estos comicios. Posteriormente, cuando quedaron en 92 y finalmente se inscriben 66, no estaba Los Ángeles porque la DC no puso y no registró la comuna".

Posteriormente, el líder

regional del PRSD enfatizó sus dichos, sosteniendo que la máxima autoridad angelina estaba abierta a la medida, precisando que "el alcalde de Los Ángeles sabía -en enero- que iba a primarias, porque se conversó con él en Santiago que debía medirse en esta instancia. Por lo cual, alrededor de marzo, el señor alcalde envió la documentación necesaria para inscribirse a dichos comicios".

En base a lo expresado, Belloy le restó cualquier responsabilidad a los otros partidos de la Nueva Mayoría, sosteniendo que "no es el Partido Radical el que le tiene que decir a la DC o a otro partido, oye me estás desafiando en tal comuna, inscribe tu partido. Es -obviamente- tarea de la del bando político que está pidiendo las primarias".

En este punto, el también consejero regional por la zona, resaltó que la DC tampoco exigió una definición del tema tras el fallo favorable del Tricel, comentando que "tampoco puso a Los Ángeles como una de las localidades a llegar a algún tipo de acuerdo, como sí ocurrió en la 24 comunas que quedaron pendientes en el país, que en la región son Chillán

Viejo, Talcahuano, Coronel y Cañete".

Al llegar a este punto y buscando algún razonamiento a la medida, se le consultó si la DC habría considerado a Teresa Stark una candidata menor, en vista de la no inscripción, limitándose Belloy a responder que "lo desconozco. Lo único que puedo decir, es que se le hizo un tremendo daño a Teresita y a las aspiraciones de la ciudadanía por tener primarias".

Tras ello, se le preguntó si los dirigentes locales de la DC tendrían algún grado de responsabilidad en el hecho, declarando el presidente regional del PRSD que "yo no creo que sea un tema de dirigentes provinciales o regionales, sino más bien de las autoridades centrales de los partidos. Aquí son los dirigentes nacionales los que tienen la última palabra para solicitar o no primarias en algunas comunas. (...) También para pedir una política de acuerdo en aquellas 24 comunas que quedaron pendientes".

Finalmente, Belloy cerró totalmente la puerta a eventuales negociaciones en la comuna angelina, sentenciando que "los plazos están completamente vencidos, ya no vamos a inscribir nuevas primarias, porque el Servel no nos va a aceptar un segundo grupo de comunas. Fuera que en las localidades que quedaron pendientes, y se debe hacer un protocolo de acuerdo, quedaron definidas", concluyó.

RESPUESTA DESDE LA DC LOCAL

En vista a esta interpelación realizada a la Democracia Cristiana, La Tribuna se contactó con el presidente provincial del partido, Patricio Pinilla, con el objeto de otorgar el derecho a réplica ante la acusación.

De esta manera, Pinilla partió afirmando que su



LA CONCEJALA EN UNA CARTA al director enviada a La Tribuna, manifestó que "yo en ningún momento he bajado mi intención de concurrir a las primarias".

intención no es seguir generando polémica, para luego comentar que "considero que se equivoca el consejero Belloy en seguir ahondando en torno al punto. Podemos discutir eternamente situaciones particulares, cosas del día a día. El hecho objetivo es que no se inscribieron las primarias, entre la Democracia Cristiana y el Partido Radical, en Los Ángeles".

Ante esta respuesta, se le pidió precisar si está en condiciones de descartar que la DC no inscribiera a Teresa Stark, contestando el presidente provincial que "si no hay un acuerdo en torno a presentar las primarias, y no lo había con certeza y claridad en la ciudad de Los Ángeles, para qué se iban a presentar los antecedentes".

Tras ello, el líder de la DC local esbozó un aprovechamiento de las circunstancias, manifestando que "ahora se puede decir claro, usted no presentó candidatos, no presentaron papeles, pero cómo se van a presentar anteceden-

"Ahora se puede decir claro, usted no presentó candidatos, no presentaron papeles, pero cómo se van a presentar antecedentes en una situación que no estaba clara, en donde no había un acuerdo preciso. En definitiva, es tan simple como observar las declaraciones de prensa de los distintos partidos previos a la decisión, en donde la DC siempre pidió primarias, mientras que en el partido Radical había silencio".

Patricio Pinilla
Presidente provincial de la DC.

tes en una situación que no estaba clara, en donde no había un acuerdo preciso. En definitiva es tan simple como observar las declaraciones de prensa de los distintos partidos previos a la decisión, en donde la DC siempre pidió primarias, mientras que en el partido Radical había un silencio, no había una posición clara, había una omisión con respecto a responder este emplazamiento, concentrados solamente en lo que pasa en Santiago".

Por último, se le preguntó al presidente provincial si los dirigentes de la DC en Santiago catalogaron a

Stark como una precandidata débil, exponiendo Pinilla que "ella contó con el apoyo de la DC tanto nacional, regional y local desde un principio. Siempre pensamos que teníamos, -y lo seguimos creyendo-, que teníamos una excelente candidata para que fuera la comunidad, la gente, y no las mesas negociadoras las que decidieran quién podía representar mejor a la centroizquierda en la comuna de Los Ángeles. La DC hizo todo los esfuerzos posibles, pero la política es precisamente el arte de lo posible, y aquí -simplemente- no se logró hacer", precisó.

"Lo único que puedo decir, es que se le hizo un tremendo daño a Teresita y a las aspiraciones de la ciudadanía por tener primarias".

Javier Belloy
Presidente regional del PRSD.



EL PRESIDENTE REGIONAL DEL PRSD, Javier Belloy, fue el encargado de desmentir el argumento de la DC local.

DE PATOLOGÍA CLÍNICA ANIMAL

Directora Académica de UST Los Ángeles participa en Congreso en Sudáfrica

Carolina Ríos Phillips, es miembro del directorio de la Sociedad Internacional de Patología Clínica Animal entidad que realizó, en el mes de abril, su XVII Congreso Internacional.



La Sociedad Internacional de Patología Clínica Animal, que agrupa a especialistas mundiales en esta área, realizó recientemente el XVII Congreso Internacional en Sudáfrica, instancia que contó con la participación de la directora académica de UST Los Ángeles, Dra. Carolina Ríos Phillips, quien es miembro del directorio de la entidad desde hace varios años.

En esta oportunidad, Carolina Ríos de profesión médica veterinaria participó en la comisión de selección de los trabajos científicos. "Fuimos los encargados de seleccionar los trabajos científicos, hacer la entrega de los premios a las mejores exposiciones y trabajos, y sumado a la selección de ayudas financieras que se le dan a los investigadores jóvenes, quienes cumplen ciertos requisitos y nosotros como parte del directorio debemos seleccionar", explicó.

Desde Chile fueron dos los especialistas que asistieron a este encuentro, una alumna de Magíster de la Universidad Austral de Valdivia y la Directora Académica de Universidad Santo Tomás Los Ángeles.

Cabe indicar, que este Congreso se realiza en distintos continentes de forma bianual. El año 2014 el encuentro fue en Dinamarca, oportunidad en la que Carolina Ríos, participó como expositora.

Una experiencia GHL

SANTO TOMÁS
UNIVERSIDAD SANTIAGO DE CHILE

FOUR POINTS
BY SHERATON
Los Angeles

UNA NOCHE DE CATA DE CERVEZA

UN EVENTO ÚNICO EN LA CIUDAD.

LA MEJOR CERVEZA ES LA QUE COMPARTES CON TUS AMIGOS.

VALOR PÚBLICO GENERAL **\$10.000** | VALOR ESTUDIANTES CFT SANTO TOMÁS **\$5.000**

FECHA: 31 DE MAYO DE 2016 • LUGAR: SALÓN BIO BIO HORA: 20:00H

SOMMELIER: FELIPE PIZARRO

Para más información: (43) 2406 430 • ventas@fourpointsla.cl

COLO COLO 565 Los Angeles, Chile
WWW.GHLHOTELES.COM • WWW.FOURPOINTS.COM

#CADADETALLEUNLUJO

WWW.MAZDA.CL/MAZDA6

MAZDA6

CADA DETALLE UN LUJO

SISTEMA DE SEGURIDAD I-ACTIVSENSE

SISTEMA MULTIMEDIA MZD CONNECT

SISTEMA DE CONTROL MI-COMMANDER

SISTEMA DE AUDIO BOSE

EQUIPAMIENTO EN TODAS LAS VERSIONES:
Motor SKYACTIV-G 2.0L DOHC en línea 4 cilindros 16 válvulas, Sistema multimedia MZD CONNECT, 6 Airbags, Frenos ABS, Llantas de aleación 17", Climatizador Bi-Zona, Volante forrado en cuero, Control de radio al volante, Bluetooth, Inmovilizador antirrobo, Alarma antirrobo con sensor volumétrico, Sistema i-Stop, Sensor de luces y lluvia, Focos delanteros y traseros con iluminación LED, Cámara de retroceso, Sensores de retroceso delanteros y traseros.

EQUIPAMIENTO SEGÚN VERSIÓN:
Motor SKYACTIV-G 2.5L y Motor SKYACTIV-D 2.2L (Diesel), Caja mecánica o automática de 6 velocidades, Caja AT 6 velocidades con modo Sport y Paddle-shift, Llantas de aleación 19", Asientos delanteros eléctricos con memoria y calefaccionados, Tapicería de cuero, Sistema de audio Bose de 11 parlantes, Sistema de llave inteligente Smart Keyless, Sunroof eléctrico de 2 posiciones, Equipamiento de seguridad proactiva I-Activsense. Disponible también en carrocería Sport Wagon.

A PARTIR DE \$14.490.000

amicar **LUBRITEX**

PRECIO VÁLIDO HASTA EL 31 DE MAYO DE 2016. PRECIO INCLUYE IVA. FOTO CORRESPONDE A VERSIÓN SEDÁN GT DIESEL 2.2L 6AT. PRECIO \$14.490.000 CORRESPONDE A VERSIÓN SEDÁN V 2.0L 6MT, UNIDADES COLOR ROJO (SOUL RED) TIENEN VALOR ADICIONAL DE \$200.000. Acércate a nuestra red de concesionarios a lo largo de todo el país. Llámamos al 600 643 3726 o visita www.mazda.cl

MAZDA

DERCO
RESPALDA Y GARANTIZA

YA LANZÓ SU PRIMERA OBRA

Juan Pablo Cifuentes, el desconocido poeta angelino

Tras haber publicado su primer libro “Dile a Jesús que tenemos hambre”, el angelino va por más y busca jóvenes talentos en la provincia de Bío Bío.

Sebastián Díaz Sandoval
prensalatribuna@gmail.com

Juan Pablo Cifuentes es un joven de 30 años oriundo de Los Ángeles, profesor de profesión, pero escritor por vocación, que actualmente trabaja en Coihueco.

El joven, contó que “nací el 85 en Los Ángeles, sin embargo mi familia se fue a vivir a Yumbel. Hice toda mi infancia allá, mi adolescencia también y luego fui a estudiar a Concepción y volví a mi ciudad natal a trabajar en el Liceo Comercial Camilo Henríquez, una vez que salí como profesor”.

Según relató, trabajó tres años, hizo actividades con la comunidad y trabajó en el programa “Chile califica”, donde realizó talleres literarios con gente adulta.

Durante este año se trasladó a Chillán, donde hoy en día imparte

clases, aunque dice que viaja constantemente a Los Ángeles a los actos culturales que se desarrollan.

LA POESÍA

El profesor de lenguaje y comunicación, que actualmente está realizando un magíster, contó que no sólo se dedica a la docencia, sino que también a la escritura.

En ese sentido, Juan Pablo Cifuentes relató que “en el ámbito de la escritura, este año lanzamos el primer libro de poesía que se llama ‘Dile a Jesús que tenemos hambre’ y ahora a fin de mes viene el segundo libro, que es la continuación”.

Asimismo destacó que encontró trabajo en el colegio de Coihueco y es ahí donde hace un taller literario con sus alumnos.

Igualmente dijo que “estamos a punto de lanzar una antología con los chiquillos (sus estudiantes), queremos hacer una a nivel regional y ahí estamos buscando chicos que se quieran sumar, ojalá de Los Ángeles también y por ahí está lo que me sigue vinculando con la ciudad”.

CÓMO SACAR ADELANTE SU PROYECTO

Una de las cosas que subrayó Cifuentes, son las grandes dificultades que ha tenido al momento de difundir su trabajo.



CIFUENTES TAMBIÉN BUSCA acercar la poesía a los jóvenes, en su rol como docente.

En ese sentido detalló que “es muy complicado publicar, este libro lo escribí el año 2006, cuando era estudiante de pedagogía. Me demoré 10 años en publicarlo, a veces estaba al borde y los editores lo echaban para atrás”.

Pese a ello, destacó que desde que empezó el proceso de la publicación, el lanzamiento y las giras que está haciendo, se ha dado cuenta de que el libro ha tenido una buena acogida.

De la misma forma, sostuvo que con la gente se ha sacado el mito del nombre que lleva la obra, dado que pese al título, no tiene relación con la religión.

A su vez dijo que “la gente se da cuenta que es una crítica a la sociedad, a los sistemas actuales que hay, es un reencuentro con nuestras tradiciones, con el campo, la vida sencilla, así que por ahí va todo”.

Igualmente manifestó que por ahora está terminando el proceso de lanzamiento del libro, donde como primera obra, la idea era darse a conocer, por lo que debió ir a radio,

televisión y medios escritos.

Afirmó que “el objetivo es seguir adelante, ha tenido muy buena crítica por parte de poetas y críticos de literatura. Soy consciente que esto no va ser masivo como las novelas, pero al menos en el círculo cercano ha tenido buena aceptación y la idea es acercar un poco más la lectura al público”.

Cifuentes detalló que también promueve la lectura con los jóvenes en su rol como docente.

SEGUNDO LIBRO

Luego de la buena aceptación que tuvo “Dile a Jesús que tenemos hambre”, Juan Pablo Cifuentes va en busca de su segundo texto y la continuación del primero.

“Dios castiga, pero no a palos” es la secuela, con la que sigue jugando con los títulos religiosos y donde se ve cómo la sociedad se empieza a consumir y destruirse.

En ese sentido, el poeta explicó que “aquí se juega bastante con el

humor, hay humor negro, ironía y va por la misma tendencia del anterior, con un lenguaje directo, con temas profundos y de bastante retórica”.

Además dijo que la idea de colocar ese tipo de nombre a los libros, va por una forma de enganchar al lector con algo más sugerente.

OTRA INICIATIVA

Pese a estar enfocado en su segundo libro, el profesor de lenguaje también está presente en otros proyectos relacionados, obviamente con la escritura.

En ese contexto, Cifuentes contó que “estoy a punto de ser parte de otra antología de cuentos, que va a salir en una editorial de Concepción”.

A esto se suma también la antología del taller literario que realiza en un colegio de Coihueco y otra de escritores de la zona, donde está llamando a concurso para que se inscriban de todos lados y ojalá –dijo– gente de Los Ángeles.

De la misma forma pretende llegar a la capital de la provincia de Bío Bío con el lanzamiento de su primer o segundo libro, algo que está coordinando con el municipio, pero que aún no tiene asegurado.

CÓMO NACE SU PASIÓN

Una de las cosas que destacó Cifuentes luego de hablar de sus libros, fue la importancia que tuvo desde chico la escritura en su vida.

“Desde que estaba en la básica, me acuerdo que fueron los docentes los que me motivaban a escribir, hasta que un día les gustó lo que estaba escribiendo y ahí me empezaron a fomentar de que escribiera y después yo sólo seguí. Un año leí muchos libros y ahí se hizo paulatino, me di cuenta que leía demasiado y el mundo de la literatura se empezó a apoderar de mí”, relató.

De la misma forma confidenció que al principio escribía para él, pero luego se percató que tenía una historia para contar y que era bueno compartirla.

ACTIVIDAD POR LOS 11 DE AÑOS DE LA TRAGEDIA

Ejército asegura que toman medidas para que no ocurra otro hecho similar



En el marco de la conmemoración por los 11 años del fatídico hecho en Antuco, el comandante de la Tercera División de Montaña aseguró que hoy en día se está haciendo un proyecto para mejorar todo.

El general de brigada y comandante en jefe de la Tercera División de Montaña, Ernesto Tejo, manifestó que se están tomando resguardos en todos los ámbitos para que no vuelva a suceder un hecho como la tragedia de Antuco del 2005.

En ese sentido, detalló que “se ha creado un sistema de comunicación con apoyo gubernamental denominado el ‘Proyecto torrente’, que nos permite mantener a todas las unidades desplegadas en terreno comunicadas a través de un sistema de mando de control

con sus respectivas unidades, con la Tercera División de Montaña en Valdivia y con el Comando de Operaciones Terrestres, que es nuestra gran unidad que dirige las operaciones”.

De la misma forma, explicó que la preparación de los comandantes también se ha ido modificando todo para mejorar y no volver a tener problemas.

Además dijo que “en el marco del proyecto ‘Torren-

te’ se busca un equipamiento de primer nivel y de características internacionales, no lo hemos completado, pero estamos en eso y pretendemos tenerlo finalizado en el 2018.

Por último mencionó que sus actividades son de alto riesgo y por lo mismo hoy se mitigan con la medición antes y después de cada actividad.

Por otra parte los familiares manifestaron sentirse apoyados siempre por la institución y las autoridades.

PROVINCIAL DE EDUCACIÓN VALORÓ LA INICIATIVA

328 establecimientos de la provincia participaron en simulacro de terremoto

Pese a ello, el gobernador Barceló reconoció falta de coordinación con organismos de emergencias.

Marcos Sarmiento
prensa@latribuna.cl

En temas de emergencias los errores se pagan caros, bien lo sabemos los chilenos tras el fatídico terremoto del 27F, en donde se perdieron 525 vidas, es por ello que tras el simulacro de terremoto realizado la jornada de ayer miércoles en la provincia, la autoridades locales no tuvieron mayor alternativa, que reconocer que la actividad se llevó a cabo sin ninguna coordinación con los organismos de emergencia de la zona.

Fue así como respondió la máxima autoridad de Biobío, Luis Barceló, al ser consultado por La Tribuna por el asunto, sosteniendo que “no hay una coordinación con los organismos de emergencia”.

En vista a ello, se le consultó si habría sido más pertinente y eficaz un trabajo colaborativo con Bomberos y las fuerzas de orden, en pos de una mayor preparación ante un evento sísmico, la autoridad provincial se limitó

-exclusivamente- a comentar “probablemente”.

Pese a ello, la actividad en materia de la coordinación que realizó la Onemi con el gran apoyo de la Provincial de Educación, se llevó en completa normalidad y en los tiempos definidos, desarrollándose en 328 establecimientos de Biobío, entre jardines infantiles de Junji e Integra, planteles de educación pública, subvencionados, particulares y una institución de educación superior.

Uno de los establecimientos en donde se desarrolló la actividad, que simuló un evento telúrico de 8.5 grados Richter, fue la Escuela D-868, ex número 1, en donde su director, Eduardo Molina, realizó una evaluación del proceso, manifestando que “en cuanto a los tiempos de evaluación, creo que son los correspondientes, pero siempre se puede mejorar un poco más. En general hago una buena valoración. Esto lo teníamos sólo conversado con los profesores, y a los niños no, pero ellos saben qué hacer y la acción que le corresponde a cada uno”.

Vale mencionar, que este simulacro contempla un espacio de evaluación, por medio del levantamiento de información por parte de observadores externos al proceso, uno de ellos fue el experto en prevención de riesgos de la Asociación Chilena de Seguridad (ACHS), Marcelo Pezo, quien comentó al respecto que “nosotros medimos y supervisamos este tema, con la medida de entregar posteriormente las correcciones, pues siempre estas actividades son oportunidades de mejora”.

Finalmente, el profesional reiteró algunas recomendaciones para los próximos simulacros, comentando que “lo ideal es siempre mantener la calma ante una emergencia, instrucciones de manera clara por parte de quienes lideran el proceso, y finalmente la gente que recibe las instrucciones, acatarlas al pie de la letra”.

Cabe destacar, que desde la Provincial de Educación se indicó que podrían contemplarse nuevos simulacros coordinados con la Onemi y en forma directa por la entidad, sin precisar las fechas.

Por último, contextualizar que la actividad se llevó a cabo en toda la región del Biobío, sumándose en total 1.533 planteles que se inscribieron de manera voluntaria para el ejercicio, en la página web de la Onemi.



ESTUDIANTES DE LA ESCUELA D-868, ex número 1, llevando a cabo la actividad preventiva.



REMATE

Ante Primer Juzgado Letras de Los Ángeles, en calle Valdivia N°123, primer piso, se rematará el día 21 de Junio de 2016, a las 11:00 horas, los inmuebles consistentes en: 1.- Departamento A 804 del octavo piso, del Condominio “Edificio Parque Carlos XII”, con acceso general por calle Carlos XII número ciento veinte, comuna de Las Condes, Región Metropolitana. Se comprenden en la compraventa los derechos de dominio, uso y goce en el terreno y en los demás bienes comunes de toda la edificación en la forma y proporción establecidas en la Ley N°19.537 de Copropiedad Inmobiliaria y en el Reglamento de Copropiedad respectivo y sus rectificaciones y complementaciones posteriores. Los planos de copropiedad se encuentran agregados y guardados bajo los números 3.348 y 3.348 guión A al 3.348 guión I, en el Conservador de Bienes Raíces de Santiago, con fecha diez de Septiembre del año dos mil nueve; terreno que corresponde al Lote doce-A del plano respectivo y cuyos deslindes generales son: NORORIENTE: tramo D guión G, en cincuenta y seis coma cincuenta metros con calle Carlos XII; SURORIENTE: tramo G guión J, en setenta y un metros con calle Noruega; SURPONIENTE: tramo J guión K, en treinta y dos coma cincuenta metros y tramo L guión A, en veintiocho coma veinte metros, ambos con lote Trece guión A de la manzana B; y NORPONIENTE: tramo K guión L, en línea quebrada, en doce coma noventa y cinco metros con lote Trece guión A de la manzana B y en tramo A guión D en cincuenta y siete metros con frente a calle Los Vikingos. La referida propiedad se encuentra inscrita a nombre del demandado de autos, a Fojas 24.171, Número 36.349, del Registro de Propiedad del año 2010, del Conservador de Bienes Raíces de Santiago. 2.- Bodega N°181 en conjunto con el estacionamiento N°186 del tercer subterráneo, todos del Condominio “Edificio Parque Carlos XII”, con acceso general por calle Carlos XII número ciento veinte, comuna de Las Condes, Región Metropolitana. Se comprenden en la compraventa los derechos de dominio, uso y goce en el terreno y en los demás bienes comunes de toda la edificación en la forma y proporción establecidas en la Ley N°19.537 de Copropiedad Inmobiliaria y en el Reglamento de Copropiedad respectivo y sus rectificaciones y complementaciones posteriores. Los planos de copropiedad se encuentran agregados y guardados bajo los números 3.348 y 3.348 guión A al 3.348 guión I, en el Conservador de Bienes Raíces de Santiago, con fecha diez de Septiembre del año dos mil nueve; terreno que corresponde al Lote doce-A del plano respectivo y cuyos deslindes generales son: NORORIENTE: tramo D guión G, en cincuenta y seis coma cincuenta metros con calle Carlos XII; SURORIENTE: tramo G guión J, en setenta y un metros con calle Noruega; SURPONIENTE: tramo J guión K, en treinta y dos coma cincuenta metros y tramo L guión A, en veintiocho coma veinte metros, ambos con lote Trece guión A de la manzana B; y NORPONIENTE: tramo K guión L, en línea quebrada, en doce coma noventa y cinco metros con lote Trece guión A de la manzana B y en tramo A guión D en cincuenta y siete metros con frente a calle Los Vikingos. La referida propiedad se encuentra inscrita a nombre del demandado de autos, a Fojas 24.171, Número 36.349, del Registro de Propiedad del año 2010, del Conservador de Bienes Raíces de Santiago. Mínimo Subasta: 1.- Departamento A 804 del octavo piso \$49.813.424; 2.- Bodega N°181 en conjunto con el estacionamiento N°186 del tercer subterráneo \$4.763.996. Los bienes inmuebles se subastarán como un todo en forma conjunta. Precio pagadero contado dentro del quinto día hábil siguiente a la subasta. Interesados deberán rendir caución correspondiente al 10% mínimo fijado, presentando vale vista a la orden del Tribunal. Mayores antecedentes en Secretaría del Tribunal, autos “Banco Bilbao Vizcaya Argentaria, Chile con Knaak Frez, Max Walter”, Causa Rol C-4405-2015, Ejecutivo. Bernardita Palominos Reyes. Secretaria Titular.-

DILIGENCIAS A CARGO DE BRIGADA ANTINARCÓTICOS

“El Mono Alí” fue detenido por tráfico de drogas en Los Ángeles

Las diligencias permitieron sacar de circulación más de 300 dosis de cannabis sativa, la que estaba lista para ser comercializada en la comuna.

La tarde de este martes, y tras diligencias efectuadas por personal de la Policía de Investigaciones, “El Mono Alí” fue detenido por el delito de tráfico de drogas en la comuna de Los Ángeles.

El operativo tuvo lugar en Villa Las Américas, emplazada en el sector de Paillihue, al sur de la capital provincial de Bío Bío.

Tras obtener información de una investigación en curso, detectives de la Brigada Antinarcóticos (Briant) de Los Ángeles lograron detener a un hombre de 25 años que portaba una bolsa de nylon con cannabis sativa entre sus pertenencias.

Con los datos recabados por personal de esta unidad especializada

de la Policía de Investigaciones, y en coordinación con el Ministerio Público, le efectuaron un control de identidad mientras se desplazaba por la calle.

Ello habría permitido constatar el delito y dio paso a que pudieran gestionar la respectiva orden judicial de entrada y registro a la casa esta persona.

“Como resultado final de este procedimiento se logró sacar de circulación más de 300 dosis de cannabis sativa, la que estaba lista para su comercialización en la comuna como, además, otros elementos que daban cuenta de que iba a ser dosificada y comercializada”, relató el jefe de la Brigada Antinarcóticos de Los Ángeles, comisario Marcelo Soto.

Entre las especies incautadas se encuentran dos cartuchos calibre 9 milímetros sin percutir y una juguera con residuos de la misma sustancia, todo avaluado en 600 mil pesos.

El oficial de la policía civil agregó que el antisocial proveía de la droga a través de terceras personas, la que -luego de dosificar- comercializaba en su vivienda particular a consumidores y adictos del sector.

El detenido -apodado “El Mono Alí”- fue identificado con las iniciales C.H.R.M., de 25 años, y registra antecedentes policiales por los delitos de robo y receptación.

Los antecedentes fueron remitidos a la Fiscalía Local de Los Ángeles, quien ordenó que el imputado quedara a disposición del Juzgado de Garantía de la capital provincial de Bío Bío para su respectivo control de detención.

La droga decomisada, en tanto, fue remitida al Servicio de Salud Bío Bío para su análisis y posterior destrucción.



LA DROGA INCAUTADA por personal de la PDI fue posible avaluarla en 600 mil pesos.



VEHÍCULO FUE CONFISCADO a fin de que personal especializado de Carabineros realice una inspección completa de sus partes.

TRAS CONTROL VEHICULAR EFECTUADO EN CABRERO

Sorprenden a taxista circulando con documentación vencida y placas patentes falsas

El conductor fue detenido y puesto a disposición del Ministerio Público; posteriormente fue dejado en libertad.

Un control vehicular permitió sacar de circulación un vehículo que funcionaba como taxi y que circulaba con toda su documentación vencida y las placas patentes falsificadas, en la comuna de Cabrero.

El hecho ocurrió en circunstancias en que personal de la subcomisaría de Carabineros de Cabrero realizaba un control de tránsito en la comuna.

Fue en esos momentos cuando fiscalizaron a este vehículo, percatándose de que mantenía toda su documentación vencida y que tanto la placa patente delantera como trasera eran falsas.

Estas últimas habían sido confeccionadas con un trozo de metal, los que mantenían

el mismo tamaño de una placa patente original.

Asimismo, sobre dicha superficie fueron adosados -de forma independiente- los números y las letras, los que fueron fabricados con cartón y cubierto con una pintura igual al de las placas patentes destinadas a vehículos que circulan como taxi.

El conductor del vehículo, quien registra domicilio en la comuna de Cabrero, fue identificado como G.S.P.P., de 47 años, quien fue arrestado por el delito de utilización de placa patente falsa.

Tras ser detenido, el hombre quedó a disposición del Ministerio Público de Yumbel para su posterior control de detención, donde fue dejado en libertad.

De igual forma, el automóvil fue confiscado a fin de que personal especializado de Carabineros realice una inspección completa del vehículo con el objetivo de determinar si sus partes corresponden o no a dicho móvil.

G.S.P.P. mantiene antecedentes penales por diferentes delitos, todos ellos registrados en la comuna de Cabrero.

El comisario de Carabineros de Yumbel, mayor Carlos Fernández, expresó que se están ejecutando controles de tránsito en distintos días y horarios en las localidades de Cabrero, Yumbel, Laja y San Rosendo con la finalidad de detectar situaciones que puedan ir en contra de lo estipulado en la ley.

LA NOCHE DE ESTE MARTES

Hombre incendió vivienda tras discutir con su pareja en Mulchén

Tanto la mujer como su conviviente alcanzaron a escapar de la casa; sin embargo, este último huyó del lugar. Al cierre de esta edición, su paradero seguía siendo un verdadero misterio.

Un incendio dejó al descubierto un caso de violencia intrafamiliar ocurrido la tarde de este martes, en la comuna de Mulchén.

El siniestro se habría originado, justamente, en medio de una discusión de una pareja; a eso de las 21 horas, una vivienda de material liviano comenzó a arder después de que un hombre amenazara con hacerlo.

El hecho se registró en el sector de Alhuelemu, una comunidad indígena ubicada siete kilómetros al interior de la Ruta 5 Sur, a la altura del 557.

Según datos entregados por Carabineros de Chile, al momento de ocurrido el hecho la pareja se encontraba con una lactante, cuya edad no fue revelada.

Al concurrir Carabineros al lugar, la propietaria del inmueble habría manifestado que mantuvo una discusión con su conviviente; en ella, el hombre habría amenazado con quemar la vivienda.

Ambos se encontraban al inte-

rior, en compañía de la menor, cuando la casa comenzó a arder; preliminarmente, las llamas habrían empezado en una de las piezas de la vivienda y se desconoce el elemento de combustión utilizado para ello.

Cuando se inició el incendio, la mujer alcanzó a escapar, al igual que su conviviente.

Este último huyó del lugar donde ocurrieron los hechos y, al cierre de esta edición, su paradero seguía siendo un verdadero misterio.

La vivienda afectada era de material ligero y pese a los esfuerzos de Bomberos, resultó completamente dañada producto de las llamas.

Al igual que Carabineros, en el lugar se constituyeron voluntarios de la Primera Compañía de Bomberos de Mulchén, quienes trabajaron en el combate de las llamas.

Asimismo, desde la institución descartaron que la mujer haya puesto una denuncia anterior enmarcada dentro del contexto de violencia intrafamiliar de la cual haya sido víctima.



EL SINIESTRO OCURRIÓ a eso de las 21 horas de este martes, en la comuna de Mulchén, en el contexto de violencia intrafamiliar. (Imagen de contexto)

CIFRAS

De acuerdo a cifras del Servicio Nacional de la Mujer, en 2015

fueron asesinadas 45 mujeres en el marco de violencia intrafamiliar. En lo que va del 2016, han perdido la vida un total de 14.

Asimismo, las tasas de casos poli-

ciales por violencia intrafamiliar revelaron que, a diciembre de 2015, la región de Bío Bío se encuentra por sobre el promedio nacional junto a otros ocho regiones del país.



LA DROGA DECOMISADA bien podría ser evaluada en un monto cercano a los 200 mil pesos.

DOS VIVIENDAS FUERON ALLANADAS

O.S.7 detuvo a vecinos por microtráfico de drogas en villa Los Profesores

Las dos personas arrestadas mantenían antecedentes por delitos cometidos anteriormente.

Más de 100 dosis de droga incautada y dos personas detenidas fue el saldo que arrojó un operativo encabezado por la sección del O.S.7 de Carabineros, en la comuna de Los Ángeles.

Una orden de investigar tramitada por esta unidad especializada, sumado al trabajo conjunto con el Ministerio Público de Los Ángeles, terminó con el allanamiento de dos viviendas colindantes en villa Los Profesores.

Las diligencias se iniciaron tras comprobar la venta de drogas en ambas casas, lo que permitió conseguir una orden

de entrada y registro otorgada por el Juzgado de Garantía de Los Ángeles.

El operativo terminó con más de 100 dosis de pasta base de cocaína y marihuana incautadas, además de 500 mil pesos de dinero en efectivo.

De igual forma, las diligencias permitieron detener a dos personas por el delito de tráfico de drogas en pequeñas cantidades.

Se trató de dos hombres que eran vecinos, ambos mayores de edad y con antecedentes penales, quienes fueron puestos a disposición del Ministerio Público para

su posterior control de detención en el Juzgado de Garantía de Los Ángeles.

Las diligencias se enmarcaron dentro de las intervenciones barriales que cumple esta unidad especializada.

El jefe de la sección O.S.7 de Bío Bío, capitán Rodolfo Moller, sostuvo que éstas causan un gran impacto entre la población que –a diario– sufre a consecuencia de personas que se dedican a la venta ilícita de drogas.

El oficial agregó que personal del O.S.7, en conjunto con las distintas unidades que forman parte de la Prefectura de Carabineros de Bío Bío, continuará realizando un trabajo incansable para traspasar la sensación de inseguridad de la ciudadanía a los delincuentes.

IMPULSADO POR SERVICIO DE SALUD BÍO BÍO

Tucapel lanza programa piloto de rehabilitación basado en la comunidad

Iniciativa ofrece a las personas solas integrarse al mundo social vinculado a los comités de salud u otras instancias que les permitan seguir adelante con todo su desarrollo personal.

La localidad de Polcura, en la comuna de Tucapel, fue el sector escogido para lanzar un programa piloto de rehabilitación basado en la comunidad.

Se trata de una iniciativa implementada por el Servicio de Salud Bío Bío y la Dirección Comunal de Salud que ofrece una cobertura a aquellos vecinos -por diversas razones- no pueden acercarse a los establecimientos de la comuna, siendo atendidos por un equipo multidisciplinario en sus domicilios.

La directora comunal de Salud, Fabiola Soto, detalló que la importancia de esta intervención radica no sólo en la propia mirada del mundo de la salud, sino que también desde lo social.

Asimismo, precisó que este programa ofrece a las personas solas integrarse al mundo social vinculado a los comités de salud u otras instancias que les permitan seguir adelante con todo su desarrollo personal.

Soto también comentó que se capacitaron a 8 monitoras -vecinas del mismo sector- que se vincularán con la comunidad y el equipo de profesionales, replicando esa experiencia también en la localidad de Tucapel a través de las madrinas del Comité de Rehabilitación Renacer, sumando un total aproximado de 40 personas.

En la actividad también estuvo presente la directora provincial de Salud, Marta Caro, quien agregó que

-además- estaba presente el equipo de salud mental que se incorporó a este proyecto de rehabilitación basado en la comunidad.

Puntualizó que se trata de una iniciativa inédita impulsada no sólo a nivel regional, sino que también nacional, escogiendo a Tucapel por el compromiso que tiene el municipio en mejorar el mundo de la inclusión.

El alcalde José Antonio Fernández calificó la iniciativa como excelente ya que formará parte de la Red de Inclusión Comunal, viniendo a enfrentar de manera definitiva y eficiente el problema de la discapacidad.

La primera autoridad comunal comentó que el municipio está haciendo extensivo estos beneficios a lo largo de la comuna, entendiendo que las necesidades de una mejor atención de salud están presentes de forma transversal.

Por último, Fernández valoró el trabajo en equipo



LA COMUNA DE TUCAPEL fue escogida por el compromiso del municipio en mejorar el mundo de la inclusión.

para analizar la forma de cómo trabajar de manera eficiente, sintonizando muy bien con cada uno de los integrantes de

la Red para la Inclusión, lo que ha quedado a la vista para el Servicio de Salud y el Servicio Nacional de la Discapacidad

(Senadis) frente a la correcta ejecución de los programas que se implementan a través del municipio.

CONVENIO ENTRE FORESTAL MININCO Y EL MUNICIPIO

Efectúan curso de cuidados de adultos mayores en Quilleco



LAS MUJERES BENEFICIADAS por este curso provenían de distintos sectores de la comuna de Quilleco.

Diez mujeres fueron favorecidas con un curso de capacitación en atenciones y cuidados de adultos mayores en la comuna de Quilleco.

La iniciativa, denominada "Cuidado y Atención del Adulto Mayor" e impartida por el Servicio Nacional de Empleo y Capacitación (Sence), se enmarcó dentro del plan social de Forestal Mininco y un convenio con el municipio.

Se trató de un curso que

tuvo una duración de 40 horas y fue impartido durante dos semanas; respecto de las beneficiadas, todas ellas pertenecían a la Unión Comunal del Adulto Mayor, quienes aprendieron a instalar sondas, aseo, ejercicios y atenciones menores, entre otros aspectos.

Las participantes provenían de los sectores de El Hualle, Villa Mercedes, Villa San Lorencito, El Guindo, Centinela y Quilleco, quienes -pese a la distancia y los

horarios- aceptaron el desafío y cumplieron cada día con su asistencia. Dentro del grupo de alumnas, cabe destacar la participación de una hermana de la Parroquia Nuestra Señora de las Mercedes de Quilleco, oriunda de México.

El curso fue armado y coordinado con la colaboración, ayuda y apoyo de la asistente social de la municipalidad de Quilleco; asimismo, fue dictado por la empresa C&S capacitación.

TODAS CUENTAN CON TECNOLOGÍA LED

Finaliza trabajo de recambio de luminarias en la comuna de Laja

La empresa a cargo de las obras terminó recientemente los trabajos de recambio de las dos mil 140 luminarias con tecnología LED en la ciudad de Laja.

Las obras se iniciaron a principios de diciembre pasado y, tras poco más de cinco meses, la comuna ya cuenta -casi en su totalidad- con una iluminación moderna, eficiente, más económica y no contaminante.

La iniciativa está dirigida a alumbrar puntos específicos y veredas de la ciudad, iniciando una marcha blanca que se extenderá durante tres meses.

Hasta fines de julio se realizarán los ajustes o correcciones necesarias, en virtud de eso habrá intermitencia en algunas de ellas.



DOS MIL 140 LUMINARIAS con tecnología LED ya están habilitadas en la comuna de Laja. (Imagen de referencia)

En este contexto, llamaron a los vecinos a dar cuenta de cualquier observación respecto al mal funcionamiento de alguna luminaria o dar aviso en caso de que una de ellas se encuentre apagada.

La información puede

ser entregada en las oficinas de la Secretaría Comunal de Planificación del municipio, al fono 43-2524671 o escribiendo un correo electrónico a secplan@munilaja.cl, entendiendo que los trabajos están con garantía.

CON ENTREGA DE DISTINCIONES AL MÉRITO GREMIAL

Con una cena cerraron la asamblea anual de Socios CNC Los Ángeles 2016

Con una cena, la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile F.G.N. (CNC) y la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Los Ángeles A.G., concluyeron la Asamblea Anual de Socios de la CNC Los Ángeles 2016, evento que desde el 5 al 7 de mayo congregó a empresarios y dirigentes gremiales de todo el país en la capital de nuestra provincia.

En la ocasión, se presentó un número artístico del Ballet Folclórico Municipal de Los Ángeles (Bafola) y se hizo entrega de las distinciones Medalla al Mérito Gremial a los dirigentes nacionales destacados, entre ellos el ex presidente de la Cámara local, Rolando Merino Barrientos.

Fotografías: Manuel Diocares.



Patricio Barros, Nicole Villa, Alejandra Iturrate, María José Puga, Macarena Guzmán, Enrique Ramírez y Rolando Merino.



Walter Aránguiz Aldea, presidente Cámara de Comercio de Los Ángeles; Ricardo Mewes Schnaidt, presidente de CNC; y Esteban Krause Salazar, alcalde de Los Ángeles.



Wladimir Caro, Héctor Anabalón, Rolando Merino y concejal Aníbal Rivas.



Carlos Dumay, Manuel Melero, Gustavo Vial y Alejandro Lama.

Liceo Alemán del Verbo Divino se adjudica Fondos medioambientales para transformar San José de Huaqui en un refugio para la conservación de Flora y Fauna

Con la presencia de nuestro Rector P. Sergio Edwards, el alcalde de Los Ángeles Esteban Krause la encargada regional de los Fondos de Protección Ambiental, Andrea Parra, docentes y alumnos de nuestro establecimiento, se realizó el lanzamiento del proyecto "Fundo San José de Huaqui: Un Refugio para la Conservación de la Flora y Fauna en una Eco región Altamente Intervenido por el Hombre", el cual se llevará a cabo gracias a la adjudicación del fondo entregado por el Ministerio del Medio Ambiente para este tipo de iniciativas, en diciembre de 2015. Este proyecto pretende hacer un inventario de la flora y la fauna del fundo Huaqui con especial énfasis en aquellas especies amenazadas o en peligro de extinción, además de habilitar senderos y señaléticas e involucrar al Liceo Alemán del Verbo Divino Los Ángeles y a la Escuela San José de Huaqui en actividades relacionadas con la valorización de este denominado "pulmón verde", formando así generaciones futuras comprometidas con el medio ambiente. Participarán en la ejecución de este proyecto la profesora de Biología Marcia Rebolledo, el asesor científico, Mauricio Alarcón, el administrador del Fundo Huaqui, Andreas Kiszler y Jorge Uarac como asesor forestal.

La iniciativa cuenta con el apoyo del Centro General de Padres de nuestro colegio, Cegepal, la Ilustre Municipalidad de Los Ángeles, la Congregación del Verbo Divino, Escuela San José Huaqui, Seremi de Medio Ambiente y la Academia de Ciencias y Preocupación por el Medio Ambiente de nuestro colegio.



NO HUBO RESPUESTA DE EMPLEADOR

Trabajadores de Sofoagro cumplen su tercer día en toma de las instalaciones

Reiteraron sus demandas laborales, específicamente, con las cotizaciones previsionales impagas.

En total incertidumbre se encuentran los trabajadores de Forestal Sofoagro, quienes comenzaron una movilización el pasado lunes, en demandas de reivindicaciones laborales.

La jornada de ayer cumplieron su tercer día en toma de las instalaciones, a la espera de un pronunciamiento del dueño de la empresa, situación comprometida por sus abogados, y que no se materializó durante toda la jornada.

A raíz de ello, los operarios decidieron continuar con la paralización indefinida y la toma de la empresa, con el objetivo de presionar una salida que destrabe el conflicto.

Recordemos que los trabajadores acusan el no pago de sus cotizaciones previsionales desde el 2003, pese al descuento que se les realiza en sus respectivas papeletas, sin que sepan a dónde van a parar esos recursos.

Fue así como aseguró el presidente del sindicato de

trabajadores de la empresa, Victorino Rivera, quien dijo que “tenemos al menos 45 trabajadores que se les debe 29 cotizaciones del año 2003. Que comprende eso, que actualmente ellos se encuentran sin salud. A esto, hay que agregar el otro rut de la empresa, en donde sucede lo mismo, con 6 cotizaciones declaradas, pero impagas, las cuales son descontadas de nuestras liquidaciones de sueldo”.

Tras ello, el dirigente de los trabajadores comentó que se encuentran a la espera de una respuesta de la firma, sosteniendo que “quedó de darnos una respuesta hoy el propietario, pero hasta el minuto no se ha materializado (...) Nosotros estamos con todo el ánimo de conversar, pero la compañía hasta el minuto no se ha acercado a dialogar, ni siquiera con el sindicato”.

Con el objetivo de conocer la postura de la empresa y una eventual solución al problema, La Tribuna se



LOS TRABAJADORES COMENZARON la movilización el pasado lunes.

contactó con el abogado de la compañía, Ángel Espinoza, quien declinó entregar antecedentes, limitándose sólo a descartar un acuerdo dentro de la jornada”.

Vale mencionar que durante la paralización, los trabajadores también esperaban la visita de funcionarios de la Inspección Provincial del Trabajo para revisar otras denun-

cias, ya que aseguraron que Sofoagro ha sido sancionada -en más de una ocasión- por otros hechos.

Por último, cabe contextualizar que muchas empresas

declaran las cotizaciones, pero no las pagan, siendo responsabilidad de los trabajadores exigir su cobro, a través de sus respectivas Asociaciones de Fondos de Pensiones (AFP).

INJUV BIOBÍO

Lanzan primera campaña contra la transfobia “#YoExisto”



LAS AUTORIDADES DE INJUV llamaron a los jóvenes de la región y la provincia de Biobío a postular al Fondo Concursable Inclusivo.

Durante la actividad también se informó sobre el fondo concursable inclusivo de la entidad.

Con la presencia de representantes de agrupaciones de Diversidad Sexual y No Discriminación, el Ministerio de Desarrollo Social, a través del Instituto Nacional de la Juventud (Injuv) de la región del Biobío, lanzó la campaña #YoExisto en el marco de la conmemoración del Día Internacional contra la Homofobia y Transfobia.

La iniciativa apunta a crear especial énfasis en la defensa de los derechos de la comunidad transgénero, sobre todo enfocada a los jóvenes, como agentes de cambios sociales.

En la oportunidad, se llevó a

cabo por segundo año consecutivo el izamiento de la bandera de la Diversidad Sexual, hito encabezado por Injuv en 2015, siendo el primer organismo de Gobierno en llevar a cabo la iniciativa.

El emblema del Orgullo Transgénero fue instalado en el frontis de las dependencias de la Dirección Regional Injuv, acto que se replicó en todas las oficinas del organismo en el país, actividad inédita hasta el momento.

Al respecto, el director nacional de Injuv, Nicolás Farfán, comentó que “Chile cambió y debemos hacernos parte de un país que entiende la diversidad y la inclusión no desde la tolerancia, porque tolerancia significa soportar. Queremos reconocer la diversidad, como parte de la riqueza de nuestra sociedad, por eso hoy decidimos izar ambas banderas, para visibilizar a todas las comunidades que siguen siendo discriminadas”.

FONDO CONCURSABLE INJUV INCLUSIVO

Uno de los puntos centrales de la actividad, fue también la difusión del Fondo Concursable Injuv Inclu-

sivo, que tiene por objetivo entregar financiamiento para proyectos ideados por jóvenes, por medio de recursos económicos y técnicos a las organizaciones constituidas con persona jurídica sin fines de lucro, que presenten iniciativas en beneficio de jóvenes de entre 15 y 29 años de edad.

Cabe destacar, que el fondo apunta al financiamiento de proyectos juveniles en temáticas como Discapacidad, Equidad, Igualdad de Género, Derechos Humanos, Diversidad Sexual e Identidad de Género.

ENTREGA DE DATOS

Injuv Biobío aprovechó la instancia, además, para sociabilizar los datos obtenidos en el XIV Informe Anual de Derechos Humanos de la Diversidad Sexual en Chile - Movilh, que recogió información del 2015 sobre denuncias y casos por homofobia y transfobia en Chile, los cuales arrojaron un aumento de un 8,8%.

A su vez, el estudio precisó que un 95% de las mujeres transgéneros chilenas ejercen el trabajo sexual como causa de la discriminación familiar, social y laboral.

MÁS INFORMACIÓN EN COLO - COLO 464 LOS ÁNGELES / TELÉFONO 043 2311040



Valdivia
Nuevo Destino

www.busesbiobio.cl

NUEVOS HORARIOS
Los Ángeles - Concepción: 6:30 - 7:00 - 7:30 - 8:00 - 8:30 - 9:00 - 9:30 - 10:00 - 10:15 - 11:00 - 11:40 - 12:20 - 13:05 - 13:25 - 14:00 - 14:45 - 15:15 - 15:40 - 16:00 - 16:30 - 17:00 - 17:45 - 18:30 - 19:00 - 19:30 - 20:00 - 20:30 - 21:20 - 22:10 - 22:45.
Consulte Promociones a los fonos:
043 - 2534690 - 2534699

Carmona & Asociados
Propiedades

Gabriel Carmona A.
+56 9 658 824 56
gabriel@carmonayasociados.cl

Marisol Valderrama V.
+56 9 570 369 55
marisol@carmonayasociados.cl

¿Buscas una propiedad en particular?

José Manso de Velasco #194, Los Angeles.
Teléfono Fijo: 043-2312950

www.carmonavasociados.cl

SANTA MARTA
CENTRO DENTAL
Buenas razones para sonreír

Telefonos: 2342420 - 2322474
O'Higgins 234 Los Ángeles

Gracias Mamá

Presupuesto dental con radiografía **GRATIS.**
Todas las radiografías necesarias en su tratamiento **GRATIS.**
Crédito dental inmediato hasta 15 meses, sin intereses.
Garantía dental por un año, incluye limpieza dental **GRATIS.**
Convenio con empresas, instituciones y descuentos a FONASA.

30% dscto
en este mes de la madre en el total de su tratamiento
excepto en la rehabilitación oral.

PRESErVi S.A.
PRESTACION DE SERVICIOS INDUSTRIALES

SERVICIO DE ASEO INTEGRAL A EMPRESAS, INSTITUCIONES Y PARTICULARES. PRESENCIA DESDE CHILLÁN A PUERTO MONTT

COMUNÍQUESE CON NOSOTROS

Valdivia N° 1179
Fono: 533200 Mesa Central Fax: 2 533207

Coopere con el Hogar de Ancianos Don Orione

www.hogardonorione.cl

Haga su depósito en la cuenta N°68059710
Banco Crédito e Inversiones, a nombre de
Congregación Pequeña Obra de la Divina Providencia
Gentileza: Diario La Tribuna

Coronas de Caridad en:

Hogar de ancianos DON ORIONE	Néstor del Río 500	F. 2362164
Parroquia Ntra. Señora del P. Socorro	Colón 1226	F. 2233343
Diario La Tribuna	Colo Colo 464	F. 2311040
Margarita Pocarobba	Almagro 1120	F. 2362382

Pollonas y Braseros

Restaurant EL ALERO
...el mágico sabor y atención del sur

Cenas y Eventos * Menús ejecutivos
Viernes y Sábados: Música en vivo
Karaoke y bailable

Reservas al fono 43-2320058
Colo Colo 235 Los Ángeles

ESTE ESPACIO PODRÍA SER TUYO

Fono: 043 2 311040 | www.latribuna.cl | Colo Colo 464, Los Ángeles

Así se paga hoy! VISA MasterCard MAGNA

CURSOS CORTOS DURANTE TODO EL AÑO.

MAGISTER
CAPACITACIONES

Manicure
Computación
Cajero Bancario
Asistente Dental
Estética Integral
Asistente de Aula
Admin. Empresas
Masajista Profesional
Auxiliar de Farmacia
Inspector Educacional
Peluquería Profesional
Op. de Retroexcavadora
Corretaje de Propiedades
Secretariado Administrativo

Convenio de práctica con
MUNICIPALIDAD DE LOS ANGELES

VILLAGRÁN 137 FONO: 43-2317304 / 999520713
magistercapacitaciones@gmail.com
www.magistercapacitaciones.cl

>> GUÍA DE SERVICIOS

Amaco
SERVICIOS AMBIENTALES

LIMPIEZA DE FOSAS SÉPTICAS Y ARRIENDO BAÑOS QUÍMICOS

Moderno sistema de limpieza. Atención rápida y efectiva.
VENTA DE QUÍMICO PARA BAÑO

Los Ángeles: Calle 3 Lote 35 El Maitén Fono 962194284 - 966777851
Concepción: Luis Acevedo N° 45 Chiguayante Fono (41) 2357632
Chillán: Lote 11 Fundo Chiquimávida s/n Fono (42) 2971375

ESTE ESPACIO PODRÍA SER TUYO

Fono: 043 2 311040 | www.latribuna.cl | Colo Colo 464, Los Ángeles

fríotérmica
El Clima lo Maneja Usted

ESTUFAS Y CALDERAS A PELLETS

CALEFACCIÓN CENTRAL
AIRE ACONDICIONADO
ENERGÍA SOLAR

LIENTUR 368 - FONO(43) 2323348 - friotermicaltda@gmail.com
www.friotermicaltda.cl

ESTE ESPACIO PODRÍA SER TUYO

Fono: 043 2 311040 | www.latribuna.cl | Colo Colo 464, Los Ángeles

ESTE ESPACIO PODRÍA SER TUYO

Fono: 043 2 311040 | www.latribuna.cl | Colo Colo 464, Los Ángeles

Así se paga hoy! VISA MasterCard MAGNA

ALEXIDER GONZÁLEZ

OFICINA GRATUITA PARA LA COMUNIDAD DE ENTREGA DE INFORMACIÓN Y ORIENTACIÓN

Rengo 436 Los Ángeles.
alexider.gonzalez@hotmail.com

Clasificados

- 10 VEHÍCULOS
- 20 PROPIEDADES URBANAS
- 30 PROPIEDADES AGRÍCOLAS
- 40 MOTOS Y BICICLETAS
- 50 EMPLEOS

- 60 COMPUTACIÓN, VIDEO Y AUDIO
- 65 TELÉFONOS
- 70 FORESTAL Y AGRÍCOLA
- 75 CONSTRUCCIÓN
- 80 SERVICIOS

- 85 ARTÍCULOS DEL HOGAR
- 90 DEPORTES Y PASATIEMPOS
- 95 VARIOS NO CLASIFICADOS

20.1 Propiedades Venden

Vendo Parcelas de 5.000 mt² loteo "Campo Alegre"
Km. Camino Al Peral,
\$13.500.000 F: 967689795

20.2 Propiedades Arriendan

Arriendo piezas, Colo Colo 1246. F: 973837088

50.1 Empleos Ofrecen

Se necesita Jornal, tratar en Lord Cochrane N°402

Asesora del hogar para Santiago con recomendaciones, llamar: 984795141

50.2 Empleos Buscan

Contadora auditor con 5 años de experiencia, con conocimientos en facturación electrónica. Fono: 986196331

SE OFRECE JOVEN
Responsable buena presencia como vendedor o bodeguero. Tratar: 99826124

SE OFRECE JOVEN
Buena presencia para maestro y ayudante de cocina. Tratar: 961001715

SE OFRECE TÉCNICO
En laboratorio clínico, banco de sangre e imagenología, titulada, o para trabajar de cajera, atención de público, ventas. Tratar: 986018683

SE OFRECE SEÑORITA
Buena presencia como garzona, vendedora, cajera, disponibilidad inmediata. Tratar: 989536869

SE OFRECE SEÑORITA
responsable para trabajar por horas, limpieza, promotora, cuidado de niños, adultos mayores. F: 976809941

SE OFRECE PARA CUIDAR
Adultos mayores fines de semana a niños (sanos o enfermos) disponibilidad horaria. Tratar: 976809941

SE OFRECE INGENIERO
en Administración en computación y experiencia. Tratar: 977812124

SE OFRECE EDUCADORA
De párvulos con experiencia. Tratar: 98140516

SE OFRECE NOCHERO
Cuidador o junior. Disponibilidad inmediata. Tratar: 975951115

SE OFRECE SEÑORA
Para labores de casa, de lunes a viernes de 8 a 17 horas. Tratar: 978094567 - 975361878

SE OFRECE PERSONA
Para trabajar en cualquier rubro. Tratar: 952242366

SE OFRECE TRABAJADOR
Para campo, disponibilidad inmediata. Tratar: 956412317

SE OFRECE CONDUCTOR
De camión, licencia A-2 antigua. Tratar: 990965782

SE OFRECE MATRIMONIO
sin hijos para el campo, como lechero o cuidador. Tratar: 964794473

SE OFRECE SEÑORA
para cuidar niños o labores de casa, auxiliar, por media jornada Tratar: 990567402

SE OFRECE SEÑORA
para aseo o cuidado de enfermos, de 8 a 15 horas. Tratar: 999272228

SE OFRECE PROFESORA
Educación general básica con postítulo en Religión y Moral de 1° básico a 4° medio, postítulo en Trastornos Especiales de Aprendizaje para educación prebásica y básica. Tratar: 990714474

SE OFRECE SEÑORITA
Para trabajar con adulto mayor o con enfermos de lunes a viernes para fuera de Los Ángeles. Tratar: 990708531

SE OFRECE SEÑORA
Responsable para labores de casa de lunes a viernes. Tratar: 997106400

SE OFRECE SEÑORA
Para trabajar como asesora de hogar de 9 a 16 horas o tres veces por semana, muy responsable Fono: 953617086

SE OFRECE CUIDADOR
para campo. Tratar: 956412317

SE OFRECE DE JUNIOR
Alarife, jornal, ayudante de cocina, ayudante soldador, ayudante de eléctrico. Tratar: 988564617

SE OFRECE SEÑORA
Para trabajar en casa particular, o cuidar niño. Tratar: 984126040

SE OFRECE INGENIERO
En administración con conocimientos en computación. Tratar: 977812124

SE OFRECE SEÑORITA
Para cuidar niños de lunes a viernes, sólo mañana de 9:00 a 15:30 horas. Tratar: 974326101

SE OFRECE SEÑORITA
Para trabajar con personas enfermas o adultos mayores de lunes a viernes, para Los Ángeles o alrededores. Tratar: 99708531

SE OFRECE CARPINTERO
con terminaciones, ampliaciones, cerámica, techumbre, remodelación de casa. Tratar: 956412317

MAESTRA DE COCINA
con experiencia, disponibilidad inmediata. Tratar: 983826530

SE OFRECE SEÑORA
Para quehaceres del hogar, de lunes a viernes de 9 a 17 hrs., disponibilidad inmediata. Tratar: 966351059

SE OFRECE SEÑORA
Para hacer aseo, todo el día o media jornada. Tratar: 977780135

SE OFRECE MAESTRO
Para trabajos de pavimentos, colocación soleras, adcretos, cerámicos. Tratar: 997748287

SE OFRECE SEÑORA
Para trabajar por día en aseo y planchado. Tratar: 999518395

SE OFRECE SEÑORA
Para aseo de oficina, de 14:00 a 16:00 horas. Tratar: 962243494

SE OFRECE PARA LABORES
Rurales, manejo de maquinaria agrícola, carnet para conducir Tratar: 999140893

SE OFRECE SEÑORA
Para cuidar adulto mayor, puertas adentro. Tratar: 996989827

SE OFRECE PARA TRABAJO
de chofer de grúa horquilla o ayudante eléctrico con experiencia en ambas áreas. Tratar: 979738856

SE OFRECE SEÑORA
Para cuidar enfermos, asesora del hogar, puertas adentro. Tratar: 951796620

SE OFRECE CABALLERO
Con motosierra para cortar árboles y hacer leña. Tratar: 975828753

80 Servicios

SE OFRECE GÁSFITER
Todo tipo de trabajos de agua potable, alcantarillado, calefontes Tratar: 989804663

BAÑO A TU PERRITO
Corte de pelo, uñas, limpieza de oídos, desparasito (Transporte incluido) Tratar: 987097792 - 982869966

95 Varios

VENDO 2 BICICLETAS
Mini. Tratar: 992642580

SE NECESITA BATERISTA
Rock - Pop, equipado. F: 85919882

SE VENDE LAVADORA
6k, para reparar \$30.000, batería de cocina T-Fall nueva 5 piezas \$30.000, vinagre de manzana \$2.000 lt, lámpara de mármol \$15.000, alfombras de 2.30 x 1.60 en buen estado \$30.000 y \$20.000, pañales Cotidian Plus TG-M \$10.000 c/u. Tratar: 990912101

VENDO CARROCERÍA
Para camioneta Changan 2013 en \$200.000, Janequeo 506, Tratar: 432233078 976969067

SE VENDE ESTUFA
A gas de 15 kgs. excelente estado. valor \$60.000. Tratar: 978707706

SE VENDE ROPA
Para varón, zapatos, parkas desde \$1.000. Tratar: 957149880

VENDO MÁQUINA
De coser Singer año 1890, \$120.000. Tratar: 950463820

VENDO REVISTAS
Buen hogar, Vanidades, Paula, Etc., \$200 c/u Tratar: 968031432

SE VENDE LAVADORA
automática marca Whirpool 6,5 Kg en buenas condiciones, valor \$ 75.000, Tratar: 990780075 - 43 2399481

VENDO CÁMARA
Fotográfica digital Samsung poco uso, valor \$25.000. Tratar: 997106400

VENDO COCHE MARCA
Infanti \$20.000, andador marca Infanti \$25.000, Termocañón \$150.000. Tratar: 432360410

CUPÓN AVISOS

Tratar:

JUEVES 19 DE MAYO DE 2016

DATOS PERSONALES

Nombre:

R.U.N.:

Fono:

Dirección:

Ciudad:



§ Avisos Económicos

Remates

REMATE: Calle Manuel Rodríguez 453, Martes 24 Mayo de 2016, UNO: 1° Juzgado Letras Los Angeles, alas 15:30 hrs., rol: C-6508-2014, Caratulado "BANCO CRÉDITO E INVERSIONES con TRONCOSO NOVA", de Station Wagon, Marca Nissan, modelo Qashqai 1.6, Color Plateado Plata Metálico, Año comercial: 2013, placa Patente: FFPT.54-8, en la suma inicial de \$5.500.000, según bases presentadas. Roberto Neira Cáceres Martillero. -Exhibición día del remate. (23297)

REMATE: Ante Primer Juzgado de Letras de Los Angeles en autos Rol 3711-2015, caratulado "BANCO SANTANDER CHILE CON SOCIEDAD AGRÍCOLA Y FORESTAL REYMAR LIMITADA Y OTROS, Juicio ejecutivo, se rematará la siguiente propiedad: 1.- Predio Agrícola denominado El Rincón, sector Manquecuel, comuna Mulchén, Excluidos los lotes 12 y 14 de 354 mts2 y 1019 mts2. Excluido el lote 16-A de 103 mts2 expropiados por el Fisco. Este predio según sus títulos, tenía una extensión de noventa y cinco hectáreas más o menos ubicados en sector Manquecuel de la Comuna de Mulchén, que deslinda: NORTE: propiedad de Franklin Hofer. SUR: con propiedad de Ester viuda de Hertwig. ORIENTE: camino público a Santa Catalina. PONIENTE: antiguo camino vecinal a Palermo. Se deja constancia de la citada superficie hay que excluir los lotes números doce, catorce y dieciséis A de trescientos cincuenta y cuatro metros cuadrados; de mil diecinueve metros cuadrados y ciento tres metros cuadrados respectivamente expropiados por el Fisco a fs. 109 N° 112 del Registro Propiedad Conservador Bienes Raíces Mulchén año 2001; y a fs. 167 N° 85 del mismo registro propiedad del Conservador de Mulchén año 2003. El dominio está inscrito a nombre de SOCIEDAD AGRÍCOLA Y FORESTAL REYMAR LTDA a fs. 1012 N° 557 Registro de Propiedad Conservador Bienes Raíces Mulchén año 2009. Rol 614-53 de la comuna Mulchén.

AVALÚO FISCAL: \$98.900.470-2- El remate se efectuará el día 17 junio 2016, a las 11,00 horas en la Secretaría del Tribunal. 3.-El mínimo para las posturas será la suma de \$98.900.470 - que corresponde al avalúo fiscal. 4.- Para tener derecho a participar en la subasta, los interesados deberán presentar vale vista a la orden del Tribunal, por la suma equivalente al 10% del mínimo fijado. Mayores antecedentes en secretaria Tribunal, ubicado en calle Valdivia N° 123, Los Angeles. (23300)

REMATE: Remate ante el Primer Juzgado de Letras de Los Angeles. Con fecha 8 de junio de 2016, a las 12:00, se llevará a cabo el remate de la propiedad ubicada en Los Angeles, pasaje San Cristian N° 436, que corresponde al lote N° 43 de la Manzana 4 del Loteo del barrio residencial "Santa María del Bosque" hoy Plazas de Santa María, etapa Dos C, inscrita a fojas 5947, N° 3502 del registro de propiedad del año 2012 del Conservador de Bienes Raíces de Los Angeles. Mínimo posturas es la suma de \$12.526.009.- Precio del Remate es pagadero al contado, en plazo fatal de quinto día hábil de efectuada la subasta. Interesados, presentar vale vista a la orden del Tribunal por la suma equivalente al 10% del mínimo fijado. Mayores antecedentes y bases de remate, en calle Valdivia N° 123 de la ciudad de Los Angeles, autos ejecutivos rol C-1564-2015 "Banco de Chile con Díaz Hermsilla Karla". La Secretaria. (23288)

REMATE: SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE LOS ANGELES. Juicio Ejecutivo de desposeimiento, Rol C - 3201 - 2013, caratulado 'Agromás SA. con Burgos Pacheco', en el oficio del Tribunal calle Valdivia N° 123, segundo piso, se rematará el día viernes 03 de junio de 2016, a las 11:00 horas, el siguiente inmueble: El Lote Número 9, del plano de subdivisión de la "Reserva número cuatro El Roto Chileno", de esta comuna que deslinda: NORTE, en 20,73 metros con frente a camino público; SUR, en 20,73 metros con Lote 14; ORIENTE, en 24,30 metros con lote 8; y PONIENTE, en 24,30

metros con Lote 10. El dominio corre inscrito a favor del ejecutado a fojas 2971, número 2089 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Los Angeles correspondiente al año 2002. El inmueble se rematará como cuerpo cierto. Mínimo para la subasta será de \$5.000.000.-, que resulta del valor de tasación del predio, el cual se encuentra firme, pagaderos al contado dentro de los 5 primeros días siguientes al remate. Los postores deberán caucionar 10% del mínimo, por medio de vale vista bancario a la orden del Tribunal. Demás bases en el expediente señalado. (23262)

Extractos

EXTRACTO: Hugo Molire Pérez Ordenes, Rut: 4.084.209-8, en virtud artículo 2° transitorio del Código de Agua, solicita al Director General de Aguas regularizar derecho aprovechamiento de aguas consuntivo, ejercicio permanente continuo por 10,73 l/s de agua superficial y corriente del Río Bío Bío, captada gravitacionalmente en la ribera izquierda, en coordenadas UTM Norte: 5.822.352 m y Este: 244.006 m Datum WGS 84, Huso 19, Comuna Quilaco, Provincia y región del Bío Bío. (23299)

EXTRACTO: Hugo Molire Pérez Ordenes, Rut: 4.084.209-8, en virtud artículo 2° transitorio del Código de Agua, solicita al Director General de Aguas regularizar derecho aprovechamiento de aguas consuntivo, ejercicio permanente continuo por 2,14 l/s de agua superficial y corriente del Río Bío Bío, captada gravitacionalmente en la ribera izquierda, en coordenadas UTM Norte: 5.822.352 m y Este: 244.006 m Datum WGS 84, Huso 19, Comuna Quilaco, Provincia y región del Bío Bío. (23299)

EXTRACTO: Juzgado de Letras de Laja. Causa RIT N° V-12-2016. Cítese a los codueños e interesados a confección de inventario solemne de los bienes de doña ILDA RIQUELME, ac-

tuación a realizarse el día 24 de mayo de 2016, a las 11:00 horas, ante el Notario Público de Laja. Secretario. (23285)

EXTRACTO: Primer Juzgado de Letras de Los Angeles, carátula "Poblete", subasta pública, RIT V-122-2016. Por resolución de fecha 29 de abril de 2016, se ordenó la subasta pública de acciones y derechos de propiedad de don José Porfirio Poblete Morales, rut 2.736.820-4, sobre el predio denominado "los Tilos", de una extensión de treinta cuerdas de superficie más o menos, ubicado en el distrito de Villacura, comuna de Santa Bárbara, derechos que emanan de posesión efectiva inscrita a fs. 523 vta., N° 452 y especial de herencia a fs. 966 vta., N° 803, ambas inscripciones del registro de propiedad Conservador Bienes Raíces Santa Bárbara año 2014 y 2015 respectivamente. Rol avalúo 211-4, comuna de Santa Bárbara. El remate se efectuará el día 6 de junio de 2016 a las 11:00 en dependencias del Tribunal. Monto mínimo de la subasta \$85.000.000. El precio se pagará mediante vale vista, consignados para participar en la subasta al momento de la adjudicación y el saldo a más tardar dentro de los diez días siguientes a la fecha de la subasta pública. Para tener derecho a hacer posturas en la subasta, los interesados deberán presentar vale vista a la orden del tribunal, por el equivalente al 10% del mínimo fijado a fojas 45 para la subasta; o sea, por la suma de \$8.500.000, dinero que perderá, el subastador, en caso de que no firme la escritura de compraventa dentro de los diez días, a contar desde la fecha del remate; o que no pague, dentro del mismo plazo, la cuota al contado. Demás estipulaciones en el tribunal, ubicado en calle Valdivia 123, Los Angeles.- Secretaria. (23287)

Documentos

CHEQUES EXTRAVIADOS: N° 111 al N° 120. CTA. CTE. N° 000065572354, Banco Santander, oficina Los Angeles. Queda nulo y sin valor por haberse dado el aviso correspondiente. (23278)



Indicadores

UTM - UTA - IPC

	UTM (1)	UTA (2)	Índice de Precios al Consumidor (IPC)	Variación Porcentual		
				Valor en puntos (6)	Mensual (3)	Acumulado 2014 (4)
2015						
Enero	43.198	518.376	106,30	0,1	0,1	4,5
Febrero	43.025	516.300	106,68	0,4	0,4	4,4
Marzo	43.068	516.816	107,35	0,6	1,1	4,2
Abril	43.240	518.880	107,97	0,6	1,6	4,1
Mayo	43.499	521.988	108,16	0,2	1,8	4,0
Junio	43.760	525.120	108,68	0,5	2,3	4,4
Julio	43.848	526.176	109,14	0,4	2,7	4,6
Agosto	44.067	528.804	109,88	0,7	3,4	5,0
Septiembre	44.243	530.916	110,44	0,5	4,0	4,6
Octubre	44.553	534.636	110,89	0,4	4,4	4,0
Noviembre	44.776	537.312	110,86	0,0	4,4	3,9
Diciembre	44.955	539.460	110,87	0,0	4,4	4,4
2016						
Enero	44.955	539.460	111,39	0,5	0,5	4,8
Febrero	44.955	539.460				
Marzo	45.180	542.160				

- (1) UTM = Unidad Tributaria Mensual
- (2) UTA = Unidad Tributaria Anual (UTM x 12)
- (3) Variación mensual: Corresponde a la publicada oficialmente por el INE en cada mes.
- (4) Variación acumulada 2015: Corresponde a la acumulada a la fecha respecto del mes de Diciembre del año anterior.
- (5) Variación Últimos 12 meses: Corresponde a la variación de los últimos doce meses.

U.F. - I.V.P.

Los siguientes valores de la Unidad de Fomento (U.F.) y del Índice de Valor Promedio (I.V.P.) desde el 1 de mayo de 2016 hasta el 9 de junio de 2016, de acuerdo a tabla proporcionada por el Banco Central.

FECHA	U.F.	I.V.P.
MAYO 2016		
01/05/2016	25.910,25	26.839,42
02/05/2016	25.913,70	26.841,64
03/05/2016	25.917,15	26.843,87
04/05/2016	25.920,60	26.846,10
05/05/2016	25.924,05	26.848,33
06/05/2016	25.927,50	26.850,55
07/05/2016	25.930,95	26.852,78
08/05/2016	25.934,40	26.855,01
09/05/2016	25.937,85	26.857,24
10/05/2016	25.940,30	26.859,47
11/05/2016	25.942,85	26.861,70
12/05/2016	25.945,30	26.863,93
13/05/2016	25.947,85	26.866,16
14/05/2016	25.950,30	26.868,39
15/05/2016	25.952,85	26.870,62
16/05/2016	25.955,30	26.872,85
17/05/2016	25.957,85	26.875,08
18/05/2016	25.960,30	26.877,31
19/05/2016	25.962,85	26.879,54
20/05/2016	25.965,30	26.881,77
21/05/2016	25.967,85	26.884,00
22/05/2016	25.970,30	26.886,23
23/05/2016	25.972,85	26.888,46
24/05/2016	25.975,30	26.890,69
25/05/2016	25.977,85	26.892,92
26/05/2016	25.980,30	26.895,15
27/05/2016	25.982,85	26.897,38
28/05/2016	25.985,30	26.899,61
29/05/2016	25.987,85	26.901,84
30/05/2016	25.990,30	26.904,07
31/05/2016	25.992,85	26.906,30
JUNIO 2016		
01/06/2016	25.995,30	26.908,53
02/06/2016	25.997,85	26.910,76
03/06/2016	26.000,30	26.913,00
04/06/2016	26.002,85	26.915,23
05/06/2016	26.005,30	26.917,46
06/06/2016	26.007,85	26.919,69
07/06/2016	26.010,30	26.921,92
08/06/2016	26.012,85	26.924,15
09/06/2016	26.015,30	26.926,38

MONEDA

Dólar Observado	692,77	Pesos
Euro	783,77	Pesos
Índice de Tipo de Cambio Multilateral	114,46	Índice



Así se paga hoy!

Paga online. Para consultas llama al 2311040

Remates

Citaciones

Documentos

Extractos judiciales



Contamos con tres medios de comunicación para tus publicaciones.

San Cristóbal
97.5 fm

www.latribuna.cl

La Tribuna
 EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO



Aniversario

277

LOS ÁNGELES



UNA EDICIÓN ESPECIAL
DE DIARIO LA TRIBUNA
PARA SU GENTE

VIERNES 20 DE MAYO CIERRE DE AVISOS

Información sobre temas, valores y espacios publicitarios,
comunicarse con nuestros ejecutivos:

ejecutivacomercial@latribuna.cl
ejecutivacomercial2@latribuna.cl

EL 12 DE MAYO

Enfermeros de Los Ángeles celebraron su día

En el auditorio del hospital base de Los Ángeles, se llevó a cabo la celebración del día del enfermero o enfermera.

A la actividad llegaron distintas autoridades, en donde además se reconoció a dos enfermeros pertenecientes a la atención primaria de Los Ángeles, por parte de sus propios pares. Víctor Hugo Muñoz, actual director del Cesfam Sur; y Sergio Benavides, encargado de la red comunal Chile Crece Contigo fueron galardonados por sus compañeros debido a sus 30 años de ejercicio profesional, donde recibieron la piocha de oro, que simboliza el

éxito en su labor.

Patricia Gallegos, del Departamento de Salud de Laja; Mirna Gutiérrez, de la Seremi provincial de Salud Bío Bío; y Doris Reveco, del complejo asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz", fueron las otras enfermeras reconocidas tras completar 3 décadas de labor.

En el evento también se sumaron Marcela Melo y Sahara Vidal, quienes fueron voluntarias en Atacama, tras el aluvión en abril del año pasado en esa zona.

Fotografías: Alberto Zúñiga.



DEPORTES



TODO LISTO para disputar entretenidos partidos en el estadio municipal.

EVENTO ORGANIZADO POR CLUB MEMORY YONDAN CARS

Iberia se enfrentará a Huachipato en la comuna de Huépil

Ya está todo listo y dispuesto para que los vecinos de la comuna puedan disfrutar de un gran espectáculo deportivo, organizado por el club Memory Yondan Cars.

Sebastián Díaz Sandoval
deportes@latribuna.cl

Evidentemente que un club de autos no tiene mayor vinculación con el fútbol, salvo el amor por un deporte. En ese sentido, el club Memory Yondan Cars, de la comuna de Huépil, organizó un evento en su comuna con el fin de incentivar la pasión por algún deporte en la localidad.

Serán dos series de las cadetes de Iberia que viajarán para disputar este duelo de exhibición, en el que enfrentarán en los más pequeños a Huachipato, y en la más grande, a

una selección representativa de la comuna.

Para mayores antecedentes, Luis Burgos, dirigente del club de autos de Huépil, fue la persona que conversó en exclusiva con La Tribuna.

“Nosotros somos un club de autos, no tiene nada que ver con el fútbol, pero en una forma de poder motivar a la gente joven de acá, queremos más contacto, roce futbolístico. Hablamos con Enzo Vera, y él nos dio la posibilidad de hacer un encuentro deportivo, entre la escuela de Huachipato de Huépil y ellos. Esto tendrá un costo de 500 pesos en la entrada, que va en directo beneficio de nuestro club”, comentó.

Además, añadió que “esto se hará en el estadio municipal de Huépil.

Viene la Sub 15 y Sub 19 de Iberia, y se enfrentarán a la Sub 16 de Huachipato y la Selección de Huépil, respectivamente. Tratamos de que fuese gente de la misma edad para que no existiese mayores diferencias”. Según lo que manifestó, el problema en las actividades deportivas de la comuna es la organización, ya que cuesta mucho coordinar eventos similares al del próximo 26 de mayo, ya que los clubes no generan mayores instancias que las que sólo sirven para sus pretensiones personales.

“A la gente de acá le encanta ver otras figuras, ir al estadio, apoyar a los equipos, pero falta eso, la organización. Para nosotros va a ser el puntapié inicial, ya que para después invitamos a la universidad de Concepción en las mismas series, para que puedan estar con nosotros”, sostuvo. Este evento deportivo se organiza entre todos los integrantes del club Memory Yondan Cars, cuenta con el apoyo de todo el club. En este evento han recibido todo el apoyo del muni-

Esto se hará en el estadio municipal de Huépil. Estará la Sub 15 y Sub 19 de Iberia, y se enfrentarán a la Sub 16 de Huachipato y la Selección de Huépil, respectivamente.

cipio, al igual que en otras instancias. “Han facilitado infraestructura, con toda la implementación, y nos prestaron el gimnasio para que Iberia pueda ducharse, precalentar, entre otras cosas”, dijo.

LO QUE VIENE PARA EL CLUB

La idea es poder seguir realizando eventos similares al de este 26 de mayo, que es el inicio de todo lo que viene a futuro, y si les sale bien, con el apoyo de la gente, poder ir incrementando las actividades.

“Tenemos lo de la Universidad de Concepción, pero tenemos un evento de autos, del que estamos finiquitando las fechas, pero aún no hay nada especial. Casi siempre lo abarcamos a nivel provincial”, sentenció. Lo bueno, es que tienen mucho apoyo de la gente local, sean empresarios, autoridades comunales. También, complementa todo que al ser un club social realizan actividades caritativas, tanto a niños como club de ancianos (Santa Emilia de Huépil), lo que genera una facilidad emocional y moral para que todos apoyen a este club.

HOMENAJE A SOLDADOS QUE PERDIERON LA VIDA EN ANTUCO

Andino y Hospital fueron los equipos ganadores de torneo en regimiento

El equipo de la institución castrense de Los Ángeles organizó este evento, en el que también participaron equipos de Cabrero y Mulchén.

Juan Cárdenas, dirigente del club Andino de Los Ángeles, y quien se hace cargo de las categorías pequeñas del equipo, de 4 a 6 años, conversó con La Tribuna respecto al campeonato realizado hace unos días en el regimiento Los Ángeles, lugar al que llegaron cuatro equipos de distintos puntos de la provincia, y dieron vida a un especial homenaje a los soldados que perdieron la vida el año 2005, en Antuco.

“Esta actividad es en homenaje a los soldados mártires de Antuco, es el segundo año que lo hacemos, con las escuelas de fútbol de Mulchén, Cabrero, Los Ángeles y Hospital. Participaron más de 100 niños, en categorías Sub 8 y Sub 10. En la primera salió campeón Hospital, segundo lugar Cabrero, tercero Andino y cuarto Mulchén. En los más grandes, el primer lugar fue para Andino, segundo Mulchén, tercero Hospital y cuarto Cabrero”, comentó.

Además, añadió que “el campeonato empezó el año pasado y esperamos hacerlo por mucho tiempo más, nace como un homenaje, porque justamente, nosotros vemos a gran parte de las compañías, llevamos 13 años

entrenando allí, y los vemos, a los soldados cantando, y a los soldados que fallecieron en Antuco ubicábamos a algunos, ya que iban a ver los partidos. Un día sábado, cuando estábamos entrenando, empezábamos la preparación, llegó el comandante guardia a informarnos que debíamos parar porque había ocurrido un accidente en la cordillera”.

Terminaron el entrenamiento y empezaron a llegar los familiares de soldados, y se enteraron de lo que pasaba en Antuco. Cárdenas tiene un sobrino que perdió la vida en dicha ocasión, por lo que este homenaje tiene un arraigo emocional potente, no es un campeonato cualquiera para él.

“Las medallas dicen segundo homenaje a los mártires de Antuco, así como los diplomas. El torneo lo hicimos en un fin de semana, ya que la cancha del regimiento la dividimos en cuatro, y había partidos simultáneos. Quiero agradecer a una persona que siempre nos está apoyando, Ángelo Castillo, que nos apoyó y donó trofeos. También, el comandante del regimiento, que tiene mucha vinculación con el



POR AHORA, Andino espera la aprobación de recursos del GORE que beneficiará a 60 niños.

deporte”, sostuvo.

LO QUE VIENE PARA ANDINO

En este momento están postulando a un proyecto del Gobierno Regional, para trabajar con niños de escasos recursos, de una condi-

ción vulnerable que les impide, en la mayoría de los casos, poder participar de una escuela de fútbol.

“Hay muchos niños que no tienen para pagar, y como son pequeños, deben ir acompañados de un adulto, entonces se hace más complicado para la familia. Por eso estamos postulando a este proyecto, así que

esperamos ganarlo, nunca lo hemos hecho. Siempre nos ganamos los 300 mil pesos del municipio, que sirven para materiales”, declaró.

Finalmente, aspiran a obtener los recursos que beneficiarán a 60 niños, y con ello poder seguir formando de manera integral a niños de diversos puntos de la zona.

YA ESTÁN LOS ESCOGIDOS

Santa Bárbara eligió a participantes para torneo provincial de tenis de mesa

El martes pasado, a eso de las 11 horas, se desarrolló en el centro de eventos Santa Bárbara, el campeonato comunal de tenis de mesa, válido por los juegos deportivos escolares 2016. En la oportunidad participaron 32 deportistas representativos de diferentes planteles educativos en la comuna, quienes disputaron los 8 cupos para participar en el campeonato provincial, que se hará el próximo 15 de junio en la ciudad de Los Ángeles.

Guillermo Barriga, coordinador comunal de educación extraescolar del DAEM de Santa Bárbara, entregó su opinión respecto al desarrollo de la competencia, que estuvo marcada por el esfuerzo.

“Me pareció bien la participación, prácticamente el 80% de los colegios se sumó, pero el nivel se ve generalmente bueno. Faltaría un poco más de práctica. Esperamos que a nivel provincial puedan adquirir la experiencia para que el próximo año les pueda ir mejor”, comentó.

Además, añadió que “se realizó a 4 mesas, las dos categorías, la organizó Roberto Morales, y todo se realizó como si hubiese estado preparado desde hace mucho tiempo”. El torneo en su primera etapa fue por grupos, y después una llave final de simple eliminación. Se jugaron partidos al mejor de 5 set, a los 11 puntos.



YA ESTÁN DEFINIDOS quiénes serán los santabarbarinos que buscan su opción en la etapa provincial.

En la oportunidad participaron 32 deportistas representativos de diferentes planteles educativos en la comuna, quienes disputaron los 8 cupos para participar en el campeonato provincial.

RESULTADOS GENERALES

DAMAS SUB 18

Primer lugar: Daniela Pérez
Segundo lugar: Anabel Sanhueza
Tercer lugar: Daniela Walker

VARONES SUB 18

Primer lugar: Dicer Muñoz
Segundo lugar: Erick Carrasco
Tercer lugar: Eugenio Rodríguez

DAMAS SUB 14

Primer lugar: Ignacia Solar
Segundo lugar: Macarena Sepúlveda
Tercer lugar: Iris Huenepu

VARONES SUB 14

Primer lugar: Zacarías Suárez
Segundo lugar: Cristóbal Inostroza
Tercer lugar: Benjamín Valenzuela

ACTIVIDAD FÍSICA

Ejercicios para finalizar el día y también la semana laboral

El llamado es a desestresarse, a través de tres ejercicios claves para el término de la jornada, y también, la actividad que te permitirá zafar de los problemas del trabajo, y así disfrutar el fin de semana.

Ya hablamos sobre los ejercicios que son buenos para iniciar un día normal, por lo que corresponde saber qué hacer al llegar la noche, tras una intensa jornada laboral.

Si en la mañana no te da tiempo de hacer una rutina por la premura de tu salida al trabajo, ya en la noche date 25 minutos para hacer esta rutina de 3 ejercicios. Así que si eres constante, pronto verás los resultados de tu esfuerzo. ¿Te digo algo? Sólo es cuestión de que te lo propongas.

LUNGES

Parada, mantén una postura recta con los pies separados a la altura del ancho de tu cadera. Haz un paso muy largo, colocando todo el peso en la pierna con la que diste el paso. En esta postura, flexiona tus piernas; baja cuidando que tu rodilla al frente no rebase los dedos del pie. Alterna piernas durante tres series de diez o doce repeticiones. Tus glúteos te lo agradecerán.

SENTADILLAS

Junta tus pies y baja como si fueras a sentarte en un banco muy chico. No debes levantar los talones del piso y debes mantener tu tronco lo más recto posible. Si al principio no puedes ir hasta abajo, no te preocupes, con tu esfuerzo y constancia lo lograrás. Realiza tres series de diez o quince repeticiones. Este te ayudará mucho para fortalecer los muslos.

LAGARTIJAS Y SENTADILLAS A LA VEZ

Empieza por mantenerte parada con una postura recta (ambos pies al ancho de la cadera), haz una sentadilla y de allí, salta inmediatamente a posición de lagartija; apoya bien tus manos sobre el piso y de un salto lleva tus pies hacia el frente (en dirección a tus brazos) y regresa a lagartija de otro salto. Realiza tres series de diez y quince repeticiones.

Estos ejercicios te ayudarán a quemar grasa.

EJERCICIO PARA RELAJARSE AL TERMINAR LA SEMANA DE TRABAJO

Al fin se acaba la semana, algo que muchos esperan con ansias, pero para darle un cierre ideal, nada mejor que este ejercicio de relajación para desconectarse definitivamente del trabajo.

A lo largo de la jornada laboral, debemos tomar pequeños descansos para relajar el cuerpo y la mente. También, al finalizar cada día y regresar a casa, debemos darnos el gusto y hacer actividades de descanso, desconexión y relajación. Pero hay un paso más que debemos tomar, para estar siempre con las energías y la vitalidad en su pico más alto: una relajación total, en profundidad, para dar cierre a la semana laboral.

EJERCICIO DE RELAJACIÓN

Hacer este simple ejercicio de relajación profunda dará a tu cuerpo una manera especial de entrar en una modalidad de relajación para el fin de semana, separando tu vida privada de tu vida laboral semanal de manera magistral. Así, al



AHORA SÍ YA ESTÁS preparada para un descanso riquísimo. Tómate un té relajante, y a dormir.

comenzar la próxima semana de actividades, podrás hacerlo más energizado, revitalizado y con las mejores energías, bien enfocadas. Este ejercicio toma algunas nociones de la milenaria práctica oriental del Tai Chi. Se trata de movilizar el cuerpo lentamente, o al ritmo que tu organismo te lo pida, acompañando con una respiración orientada hacia la relajación. Comienza por llegar a tu casa el último día laboral de la semana, despojarte de tus zapatos, ponerte ropa cómoda, y dejar fuera de tu mente los temas pendientes del trabajo, la oficina y las

exigencias diarias.

Elige algunas canciones que te sean relajantes, según tu gusto. En lo posible, procura que se trate de música sin letra, aunque dependerá de tu propio gusto. La música, idealmente, debe ser lenta, tranquila y alegre, bien armónica. También puedes poner pistas de sonidos de la naturaleza, o simples sonidos de instrumentos de viento y cuerdas, que son especialmente relajantes.

Cierra las cortinas y apaga las luces, para procurar intimidad, comodidad, y oscuridad. Pon a andar la música, y párate al centro de la habitación. Si convives con la familia, pídeles que no te interrumpan, para gozar de total intimidad.

Ahora, simplemente: comienza a bailar. Baila del modo en que tu cuerpo te lo pida, sin vergüenzas: nadie está viéndote. Deja que la música te vaya empapando, y mueve tu cuerpo como lo vayas sintiendo. Si quieres dar saltos, dalo cómodamente. Si simplemente quieres quedarte parado con los brazos balanceándose junto al cuerpo, hazlo. La idea es lograr ser uno con la música, mediante los movimientos que tu mente y tu cuerpo así lo pidan. Respira lentamente, regularmente, y sólo presta atención a la música.

Puedes comenzar de apoco,

hasta que notes que todo tu cuerpo se está moviendo al son de la música o del sonido que estás escuchando. La cabeza, los brazos, las piernas y pies, las caderas y todo tu cuerpo irá interpretando el sonido: déjate llevar por ello.

Haz este ejercicio con, al menos, una canción entera. Si has elegido una lista de dos o tres canciones, báilalas como si nada más existiera en el mundo. Luego, programa tu equipo de música para quedar en absoluto silencio mientras tú, con los ojos cerrados, te concentras en ir minimizando los movimientos, respirando lentamente.

Cuando te sientas listo, abre los ojos, y regresa a la vida diaria, más energizado y relajado.

BENEFICIOS Y RENDIMIENTO

Este ejercicio te permite blanquear la mente, y despojarla de pensamientos laborales y preocupantes. Estos minutos de desconexión con tu ser laboral será un extremo beneficioso para tu rendimiento, permitiéndote comenzar el fin de semana despojado de aquellos pensamientos, y listo para disfrutar y relajarte.



HORARIO
Gimnasio Golden GIM

Aeróbica-Step
Lunes a viernes 19:00 a 20:00 hrs.

Zumba-Baile entretenido
Lunes a viernes 20:00 a 21:00 hrs.
(\$1.000 valor hora)

Gimnasia reductiva
Martes a jueves 20:00 a 21:00 hrs.

Gimnasia bajo impacto
Lunes, miércoles
y viernes 8:30 a 9:30 hrs.

· Personal trainer- gimnasia localizada.
 · Sala de musculación-bicicletas spinning a disposición de los alumnos desde las 7:00 hasta las 21:30 horas lunes a viernes.
 · Convenios con empresas e instituciones de educación.

Lord Cochrane 581 Los Ángeles
Fono: 90034382

Guía Profesional

**PARA QUE TODOS TE VEAN,
PUBLICA CON LA TRIBUNA**

Más información en:
Colo Colo 464 - Los Ángeles
Teléfono 43 2311040

DIARIO
La Tribuna
LOS ANGELES

ABOGADOS

**ESTUDIO JURÍDICO
SAN MARTÍN**
CONSULTA GRATUITA
SAN MARTÍN 290 DEPTO 11

Civil Contratos
Familia Herencias
Laboral Despidos
Penal Subdivisiones
Divorcios Defensa deudores
Alimentos Otros

43-2296637 - 966503533 - 962435120
965697843 - 989716851

PSICÓLOGA

**MARCELA
TRONCOSO ESCOBAR**

Psicóloga Clínica,
Psicóloga Jurídica,
Terapeuta familiar
y de pareja

Consulta
Gabriela Mistral N°79
Fono: 43-2230298
San Martín N°600
Fono: 43-2319997
43-2349857

JUDICIAL



**POSESIONES EFECTIVAS
REDACCIÓN
DE ESCRITURAS
COBRANZAS - DIVORCIOS**

Fono: 989563361

ITALIANO

**CLASES DE
ITALIANO**

**INFORMACIONES
DE 15 A 18 HORAS**

CEL: 9 62409527

Inicio 1º de Junio

ABOGADO

**EDUARDO
BECERRA FLORES**

**JUICIOS LABORALES,
DE FAMILIA, PENALES,
CIVILES, CONTRATOS.**

FUENZALIDA N° 278,
MULCHÉN.

FONO: 995984446

FONOAUDIÓLOGA

**TERAPEUTA FLORAL
(SIST. BACH)**

MAGALI E. ZERBONI B.

Niños - Adulto
Atención a domicilio

ALTA SALUD, LOS CARRERA 200
PISO 5, LOS ANGELES

+569 96396032
+56 43 2571780
+56 43 2571781

magalizerboni@hotmail.com

**ESTE ESPACIO
PODRÍA SER
TUYO**

DIARIO
La Tribuna
LOS ANGELES

**ESTE ESPACIO
PODRÍA SER
TUYO**

DIARIO
La Tribuna
LOS ANGELES

**ESTE ESPACIO
PODRÍA SER
TUYO**

DIARIO
La Tribuna
LOS ANGELES

Foto del día

Fotografía: Lé Marcos Contreras
Don Timo



Envíanos tu fotografía con tu nombre a diagramacionlatribuna@gmail.com

Obituario

+ Defunción

COLEGIO LOS ANGELES Informa el sensible fallecimiento de la Profesora de Religión Hermana

**CENIT DEL CARMEN
VIVANCO MANRIQUEZ**
(Q.E.P.D.)

Su funeral se realizará hoy jueves después de una misa que será oficiada a las 15.30 hrs. en la comuna de Santa Bárbara.

Directora
Colegio Los Angeles

Los Angeles, 19 de mayo de 2016.

+ Defunción

Comunicamos el Sensible fallecimiento del hermano de nuestro colega, Don Mario Jara Barros

SR. NALDO CARLOS JARA BARROS
(Q.E.P.D.)

Expresamos nuestras más sentidas condolencias y rogamos a Dios que le brinde a su familia, el consuelo ante tan, irremediable pérdida. Sus restos están siendo velados en la Parroquia Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro, ubicada en calle Orompello N°357. Su funeral se efectuará mañana viernes 20 de mayo después de una misa que será oficiada a las 11.45 Hrs. en la misma Parroquia.

Personal Ferias Bío Bío Ltda. Los Angeles
Los Angeles, 19 de mayo de 2016.

Santoral

Hoy: Yvone

Fases de la Luna

MENGUANTE
29 de mayo

NUEVA
6 de mayo

CRECIENTE
13 de mayo

LLENA
21 de mayo

Sudoku solución 18 de mayo

1	2	6	3	4	7	8	9	5
8	7	3	1	9	5	6	4	2
4	5	9	6	2	8	3	1	7
2	4	7	5	3	1	9	6	8
9	3	5	2	8	6	4	7	1
6	8	1	9	7	4	2	5	3
7	1	8	4	6	3	5	2	9
3	9	4	7	5	2	1	8	6
5	6	2	8	1	9	7	3	4

Sudoku

Dificultad: Normal

				7	8		2
3			6				4
2				5	6		
	2	5		9			3
4		7		8		5	6
	6		7		4	2	8
						1	2
6				2		7	9
				7		3	

Comience poniendo un número entre 1 y 9 en cada casilla vacía, pero recuerde que ninguno puede repetirse en una misma columna, en la misma fila ni en la misma sección de 3x3.

“GENES: LAS INSTRUCCIONES DE LA VIDA”

Inauguración de muestra MIM en Los Ángeles

Galería Fotográfica con el inicio de esta muestra interactiva disponible hasta el 18 de junio.

Puntapié inicial de la muestra “Genes: Las instrucciones de la vida”, el Museo Interactivo Mirador (MIM) en Los Ángeles. La exposición, que tiene entrada liberada para establecimientos educacionales y público general, se quedará hasta el 18 de junio en el Polideportivo Municipal de Los Ángeles, ubicado en Marconi 215, esquina Gabriela Mistral.

Recomendada para visitantes desde los 8 años de edad, su llegada a Los Ángeles se enmarca en el Programa de Itinerancias “El MIM en tu región”, que busca contribuir

a formación integral y equitativa de niños, niñas y jóvenes del país y a la descentralización de la cultura científica.

La muestra está dividida en cuatro zonas temáticas: “Vida y diversidad”; “¿Dónde está el ADN?”; “El lenguaje de los genes” y “Reescribiendo las instrucciones”.

“Genes, las Instrucciones de la Vida”, hasta el 18 de junio. Polideportivo Municipal de Los Ángeles, ubicado en Marconi 215, esq. Gabriela Mistral, Región del Biobío. Entrada gratuita.

Inscripción establecimientos educacionales: a través del correo electrónico produccion@ccmla.cl, con copia a comunicaciones@ccmla.cl

HORARIOS

Lunes a viernes de 9 a 13 horas y de 14:30 a 17:30 horas. Sábado: 10:30 a 14 horas. Domingo: cerrado



ALUMNAS DE LA ESCUELA del Ballet Municipal, con una fantasía de Las 4 Estaciones de Vivaldi.



ESCUELA 11 DE SEPTIEMBRE.



